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Proyecto Aventura 92

MIGUEL DE LA 
QUADRA PRESENTO 

AVENTURA ’92

"CM pasado lunes el conocido viajero y 
-■-'reportero Miguel de la Quadra Sal
cedo presentó el proyecto Aventura 92 
ante 250 alumnos de bachillerato y for
mación profesional, junto con sus profe
sores, procedentes de cuatro institutos 
alcalaínos, en el salón de actos de la 
universidad de Alcalá.

Este es el quinto año que se realiza 
este proyecto, que ha consistidoen re
producir los cuatro viajes de Cristóbal 
Colón a América. En el de este año, 
que saldrá el 12 de setiembre, de Cádiz 
y Huelva, se subirán mil kilómetros por 
el río Amazonas. En él participan 420 
jóvenes de 16 y 17 años de ambos lados 
del Atlántico, de los que la mitad son 
residentes en España y el resto proce
den de 24 países hispanoamericanos.

El viaje está estructurado como un 
aula navegante, de forma que los jóve
nes participan en un amplio programa 
cultural, deportivo y cultural que busca 
un mejor conocimiento mutuo de la re
alidad de Hispanoamérica y España.

Página 35

Casa Cruz Verde/Alcalá 

JESUS SAZ: "HAN 
CONSENTIDO QUE ME 

DERRIBEN LA CASA"

P '1  miércoles de la semana pasada caía 
- ■- 'la  única casa que quedaba en pie en 
la plaza de la Cruz Verde. Era el último 
resto de lo que fue esta plaza, la cual ha 
venido degradándose urbanísticamente 
en los últimos veinte años hasta su actual 
desaparición.

En el momento de caer la casa, a las 
diez de la mañana, en su interior se en
contraba durmiendo un sobrino de Jesús 
Saz, que, avisado por un camionero, saltó 
por el balcón en el momento de derrum
barse la casa, sufriendo heridas leves, tal 
como informó LA CRONICA DEL HE
NARES la semana pasada. En la casa 
también había dos perros, y uno de ellos 
murió aplastado por los cascotes.

Tras varios años de vivir en otras ciu
dades españolas y extranjeras, volvió a 
Alcalá de Henares hace diez años, y por 
medio de su familia encontró esta casa y 
la alquiló: una planta para vivienda y otra 
para su negocio, una peluquería.

Jesús Saz ya venía manteniendo liti
gios con la constructora Conalsa.

Página 38

Listas del PSOE/Guadalajara 

JAVIER DE IRIZAR, 
CANDIDATO A LA 

ALCALDIA POR 4* VEZ

T a Asamblea Local del PSOE de 
-■-'Guadalajara ha elegido como candi
dato al Ayuntamiento de la capital alca- 
rreña en las próximas elecciones muni
cipales a Javier de Irizar, al que acom
pañan a esa candidatura concejales ac
tuales como Ricardo Calvo (4), Fernan
do Planelles (5), Luis Sevillano (6), Al
fonso Trillo (11); o personas nuevas co
mo Pedro Carlevaris (2), Javier García 
Breva (3), Araceli Muñoz (7), Emilio 
Cobos (8), Pedro Santiago (9) o José 
María Calvo (10).

Con esta decisión Javier de Irizar se 
presentará por cuarta vez consecutiva 
como número uno en las listas del 
PSOE a la Alcaldía de Guadalajara 
puesto que consiguió en las tres anterio
res.

En 1.979 Javier de Irizar accedió a la 
Alcaldía gobernando en coalición con el 
Partido Comunista. Fueron unas elec
ciones famosas en Guadalajara puesto 
que la lista que presentaba UCD no lle
garon dentro del plazo.

Página 57
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¿BUSCA VD. 
CALIDAD 
DE VIDA?

En ALCALÁ DE HENARES, 51 viviendas de 
lujo, 2.300 m2 de parque en el corazón de la ur
banización, y un gran centro comercial en el ac
ceso a la misma

Residencial Pastrana
a  i. c  a  i. a ' H E N A R E S

CHALETS, JARDINES Y COMERCIOS 
INFORMACION Y VENTA 

EN LA PROPIA URBANIZACION
Ctra. de Pastrana P.K. 1,300 

Tel. 880 78 88

( 7 .  Angel M artin Puebla, n" 28 
(junto a la antigua cárcel de mujeres) 
lets.: (911) 22 51 72 - 21 I I  94
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^ O R J R E ^ D E L L E C T O R

LA PRESUNTA IMPLICADA EN ESTAFAS 
INMOBILIARIAS, DESDE LA CÁRCEL

Esta carta es para decirles 
que he leído en LA CRONI
CA DEL HENARES una car
ta que escribió el director de 
la empresa Atico, SA. Con 
relación a ésta puedo asegu
rar que no he realizado ningu
na estafa, pues el dinero de 
las entradas de los pisos lo 
entregué a miembros de la 
empresa; yo no tenía ni idea 
de venta de pisos y ese señor 
me ofreció ese trabajo y me 
enseñó cómo tenía que hacer 
los contratos.

Debido a mi ignorancia, 
ahora me encuentro en la cár
cel y ellos, el sr. de la empre

sa, D. José Manuel C. L., li
bre. ¡Con el dinero de los 
clientes!

Comprenderán Vds. que 
todo lo que he dicho es ver
dad, yo soy la primera en en
tender que contarles todo es
to resulta algo fuerte. Si Vds. 
lo desean pueden publicar es
ta carta, tienen mi autoriza
ción. Incluso puedo contarles 
más cosas, hay muchas cosas 
que contar, creo que a los lec
tores les interesaría.

Me despido de Vds. con 
un fuerte abrazo.

María Estrella Fernández/ 
Yeserías (Madrid)

SOBRE LA JUVENTUD ALCALAÍNA

Como joven y residente en 
Alcalá, quisiera disentir de las 
palabras publicadas en LA 
CRONICA DEL HENARES 
por el alcalde de la ciudad el 
22/2/91.

No creo que los jóvenes 
alcalaínos seamos ni mejor ni 
peor munición que otros co
lectivos de la ciudad (niños, 
adultos, mujeres o ancianos, 
etc), habrá de todo como en 
cualquier ciudad y como en 
cualquier £rupo humano.

Lo único que me parece 
peculiar de los jóvenes, de los 
de Alcalá o de los de fuera,

repito, es que tenemos que 
hacer todavía nuestra vida, 
buscar un empleo, acceder a 
una vivienda, pedir unos cré
ditos... Y estas cosas no se 
nos han facilitado en los últi
mos años, casi mejor diría 
que todo eso se ha puesto 
"por las nubes", ya que tene
mos que considerarlo inal
canzable. Por eso, los jóvenes 
preferiríamos actos concre
tos, más que alabanzas que 
digan que representamos la 
mejor esperanza.

Pedro García Setién/Alcalá 
de Henares

PRESIONAR POR UNA ZONA VERDE

La Asociación de Vecinos 
“El Val” desde su nacimiento 
ha sido como la voz que cla
ma en el desierto, denuncian
do los multiples problemas de 
nuestro barrio y por extensión 
de Alcalá, sobre todo los que 
se refieren al urbanismo.

Como nuestro barrio está 
ya prácticamente ocupado 
por las edificaciones y no se 
ha cumplido la relación vi- 
vienda/zona verde, ya sólo 
nos queda un último espacio 
que, - aunque es pequeño, 

•agregado al que lo limita se 
podría lograr una zona verde

muy necesitada por los veci
nos. Este espacio, situado en
tre las calles Lope de Figue
roa y Sigüenza y el Colegio 
Picasso, debemos reclamarlo 
activamente y presionar de 
una forma no violenta para 
que se convierta en zona ver
de.

No sería la primera vez 
que la acción de los vecinos 
consigue espacios libres que 
ya estaban destinados a otros 
fines.

Asociación de Vecinos "El 
Val"/Alcalá de Henares

FANATISMOS Y DIOSES DE BARRO

El fanatismo es un gran 
mal que cuando se instala en 
las mentes y corazones de las 
personas les impide razonar 
con claridad y sentir con rec
titud.

Fanáticos son todos los se
guidores de Husseim que 
creen ver en él un líder salva
dor que les saque de su situa
ción de opresión crónica y en 
Alá un Dios todopoderoso 
que sólo les quiere a ellos y a 
ellos les da la razón y les pro
tege.

Fanáticos son todos los 
“americanitos”, que llorosos 
y emocionados animan a su 
presidente a machacar a Hus
seim para defender su “status 
quo” su orgullo y prepotencia 
como ciudadanos y como na
ción. Da igual que sea en Ni
caragua, Panamá, Granada o 
Kuwait. Lo de menos es la 
justicia y el derecho de otros.

El fanatismo ciego de los 
primeros no les deja ver a su 
h'der como un señor cruel que 
no tuvo reparos en gasear a 
miles de habitantes kurdos 
que suponían un obstáculo

para sus deseos totalitarios.
El ciego fanatismo de los 

segundos, les hace creerse se
res superiores y desprecian al 
resto del mundo cual alema
nes-nazis y valoran uno sólo 
de sus muertos mucho más 

ue cualquier otro ciudadano 
el mundo.

El fanatismo, gran mal 
que siempre ha existido, tiene 
una buena baza en las religio
nes manipuladas conveniente
mente, puestas al servicio de 
intereses muy terrenales. La 
proliferación de sectas es 
alarmante en toda América, 
que convenientemente repar
tidas por el mundo sirven a 
este fin.

No debían olvidar los pue
blos que sus líderes son dio
ses de barro, mortales, mu
chas veces coléricos, inmadu
ros, egoístas e infantiles; que 
esos líderes se irán pero las 
consecuencias de sus actos las 
pagaremos todos, toda la hu
manidad por mucho tiempo.

Antonia Barrios/Alcalá de 
Henares

SOBRELA CREACIÓN DEL CONSEJO 
ESCOLAR MUNICIPAL DE TORREJÓN

Ante la información publi
cada recientemente en LA 
CRONICA DEL HENARES 
sobre que Torrejón y, más en 
concreto, la Concejalía de 
Educación, prepara la crea
ción del Consejo Escolar Mu
nicipal, me gustaría puntuali
zar, para general conocimien
to, que el Consejo Escolar 
Municipal de Torrejón de Ar- 
doz está creado desde el 15 de 
septiembre de 1.989, a falta 
de que el equipo de gobierno 
socialista, con sus tránsfugas 
del C.D.S., entre los que se 
encuentra la Concejala de 
Educación, Carmen Cristó
bal, se decidan a constituirlo 
y a cumplimentar el acuerdo 
adoptado por mayoría abso
luta por el pleno municipal 
antes mencionado, al aprobar 
la moción del concejal de En
señanza sobre la creación del

Consejo Escolar Municipal y 
aprobación de su reglamento.

De esta forma, Carmen 
Cristobal podrá manifestar 
sin engaño que “con ello 
cumplimos con un deber so
cial” al dar participación y no 
seguir como hasta la fecha 
negándosela a los actores in
cluidos en el proceso educati
vo, estudiantes, profesores, 
padres, personal no docente y 
Administración.

Me parece correcto que la 
concejala de Educación in
tente desarrollar una activi
dad inusitada para colocarse 
en la lista electoral del 
PSOE, en proceso de elabo
ración en,estos días, pero es 
inaceptable la demagogia y la 
mentira empleada en el difícil 
empeño.

José Luis Navarro Corona
do. Concejal del Partido Po
pular de Torrejón de Ardoz.
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

¿UN DEFENSOR MUNICIPAL 
DEL CIUDADANO?

T 'V  paras a pensar, ¿haces un alto?, 
y  observas, por ejemplo: 1/ que lle

vamos quince años en este país pro
fundizando en la democracia; 2/ que 
quince años es ya una larga travesía, 
¿una generación, la llaman?, ¿el pe
riodo fértil de un colectivo humano y 
el inicio de su sustitución por el si
guiente?; 3/ que, a estas alturas, la de
mocracia “profunda” es tan sólo una 
ligera incisión en el cuerpo político 
de España, una cita cuatrienal en 
donde el pueblo es convocado para 
santificar, con su presencia ante las 
urnas, lo que, básicamente, otros han 
decidido por él. ¿Otros? ¿Qué otros? 
Los comités electorales de los parti
dos, que cocinan la composición de 
los menús políticos que serán ofreci
dos al pueblo “soberano” para que 
este elija, pero sin modificar nada y, 
sobre todo, sin posibilidad real de 
controlar después el cumplimiento 
de los programas, ni de pedir res
ponsabilidades a nadie.
' K / f  editas un rato y  ves: 1/ que los 
-^’ ^partidos son grandes estructu
ras de poder, financiados unas veces 
con sumas de dinero público legal y 
otras con sumas de dinero que llegan 
desde la penumbra, y, frente a ellos, 
el ciudadano que quiera intervenir en 
la vida política es un ente individual, 
aislado, indefenso...; 2/ que las pro
mesas electorales no son un contrato, 
ni siquiera verbal, que obligue judi
cialmente a su cumplimiento, como 
ocurriría en cualquier otra actividad 
humana, menos importante, incluso, 
que la esfera pública; 3/ que la clase 
política se defiende argumentando 
que si un partido no cumple, el pue
blo lo cambiará a los cuatro años, 
sorprendente argumento, porque, en 
realidad, el pueblo soberano sabe 
que los otros tampoco tendrán que 
cumplir lo que prometan.

además, preguntas: ¿cómo puede 
el ciudadano controlar la corrup

ción, la grande o (casi ésta es peor) la 
pequeña corrupción de todos los 
días: el enchufe al amigo, el contrato 
público al colega, la subvención al 
afín, la rápida gestión al que nos apo
ya o adula, la lentitud de los trámites 
al que nos critica o incordia... 
y/Vivimos en un simulacro de de- 
Nmocracia: nuestros partidos son

mecanismos de dominación», ha de
clarado públicamente Pablo Castella
no, presidente del PASOC, aunque 
esto es algo que pocos políticos no 
declararán privadamente a sus con
ciencias, y que, en cualquier caso, ru- 
blicarian tanto Juan de Derechas o 
Pedro del Centro como Antonio de 
Izquierdas, porque se trata de una re
alidad viciada común, que todas las 
fuerzas han contribuido a edificar. 
A ntaño  un excluyente Movimiento 

•^N acional hacía y deshacía en las 
sombras y convocaba a las urnas cada 
cierto tiempo para que la gente mani
festara su inquebrantable adhesión; 
ahora cuatro o cinco excluyentes Mo
vimientos Nacionales hacen y desha
cen en las sombras y convocan a las 
urnas cada cuatro años para que la 
gente santifique lo que ellos han pre

arado y se marche luego a sus casas 
asta la próxima ocasión ¿Es un 

avance? Indudable; pero también una 
democracia poco profunda, si “de
mocracia” puede llamársele.
A ' en éstas andábamos cuando aquí, 
' en Alcalá, una organización polí

tica, los Renovadores Inde
pendientes, anuncia que propugna la 
creación de un Defensor del Munici
pio (véase LA CRONICA del pasado 
viernes). ¿Un Defensor del Municipio? 
¿Una Oficina de Quejas del ciudada
no ante la política municipal, al modo 
que ya existen para los consumidores 
privados? No sería poco. ¿Una Enti
dad perfectamente estructurada y fi
nanciada con el 1, el 2, el 3 o el 10 % 
del presupuesto municipal, para que, a 
través de ella, el ciudadano pudiera 
verificar cómo se gasta el restante 99, 
98, 97 o 90 % del dinero, lo que, en 
cualquiera de las cifras, supondría un 
considerable ahorro al municipio, por 
la mejor gestión de los fondos que 
provocaría? O, ya el sueño de perfec
ción, ¿una Entidad elegida directa
mente por el ciudadano, al margen de 
los partidos, que controle desde la in
dependencia la trayectoria concreta 
de la clase política? 
t p l  día que esto ocurriera, el virus 
■ ^ d e  la democracia penetraría a 
raudales en los resabios antidemocrá
ticos de nuestros partidos... Dirán 
que el pueblo no está “preparado” 
para tanto, ¿verdad?

CONFIDI
En estas fechas se están terminando 

de perfilar las candidaturas que los dife
rentes partidos políticos presentan a las 
elecciones municipales. Así, los socialis
tas de Guadalajara, ya se han decidido 
por repetir cabecera de lista en la perso
na de Javier de Irízar, que viene gober
nando la ciudad desde las primeras elec
ciones democráticas.

Por su parte, mañana, sábado, al filo 
del mediodía, los socialistas de Alcalá ha
brán decidido su lista electoral, en donde 
al final no ha habido que hacer tanto en
caje de bolillos como se esperaba para 
conjugar todas las ambiciones de las dife
rentes "familias" socialistas, que han deci
dido posponer sus diferencias para mejo
res momentos, pasadas las elecciones.

No deja de llamar la atención que en 
la reciente elección del comité local del 
PSOE de Alcalá, celebrada el domingo 
pasado, haya resultado elegido presiden
te, Urbano Brihuega, concejal de Educa
ción, que lidera en Alcalá la corriente de 
Izquierda Socialista, fomada por otros 
dos militantes, además de él.

Quienes también han dado a conocer 
a su cabeza de lista al cal aína para las mu
nicipales han sido los responsables del 
CDS, que se han decantando finalmente 
por el nombre de su presidente, José Fer
nández Acero.

Beatriz Díaz, concejal del CDS/Alca- 
lá, como ya adelantábamos la semana pa
sada, confirma que no se presenta a las 
elecciones. Con su habitual discreción ju
rídica, no ha querido soltar prenda de los 
motivos para su abandono, al menos has
ta que la candidatura sea pública...

El CDS de Alcalá parece estar muy 
en la línea de pactar con el PSOE, tras las 
elecciones, sin buscar nuevas aventuras "a 
la madrileña". Aseguran que ese es su es
pacio natural, el pacto "progesista"...

Los "independentistas" del RIA (Re
novadores Independientes de Alcalá), 
que lidera un dubitativo Javier Zurdo, 
incluirán entre los primeros puestos de su 
lista a una compañera de los medios de 
comunicación y de radio, Miriam Trqji-
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NCIAL
lio, que, para demostrar que 
es verdaderamente inde- 

* pendiente, nos ha confesado 
que en las autonómicas va a 
votar a Joaquín Leguina. Pre
cisa que no a los socialistas, 
sino a Leguina.

En la "fumata" que, desde 
la Casa del Pueblo, soltarán 
mañana los socialistas de Al
calá, para dar a conocer su 
lista ’urbi et orbe’, no vale la 
pena discutir quién la enca
bezará, porque Florencio 
Campos tiene suficiente pres
tigio en estos momentos para 
que nadie le haga sombra. El 
alcalde, por cierto, ha recal
cado que no se va a ningún si
tio fuera de Alcalá. Tras él, 
bonoloto va y bonoloto viene. 
¿Quién será el complementa
rio? Se dice que si Crescendo 
Vicente de segundo, o que no, 
que Tomás Sánchez; quinie
las que mañana quedarán 
desveladas.

La concejal de Personal 
de Torrejón, Carmen Ceste
ros, perteneciente al "sector 
duro" del PSOE, presentó en 
la reunión celebrada el do
mingo para decidir la ejecuti
va local, una lista de casi me
dio centenar de nuevos afilia
dos, que resultaron ser casi 
todos ellos, sorprendente
mente, miembros de la Peña 
"£/ Chingue". Curiosa forma 
de conseguir afiliados y mili
tantes "comprometidos" que 
suscitó alguna que otra sonri
sa en la reunión citada.

El deporte en Alcalá anda 
en horas bajas: el equipo de 
fútbol prácticamente descen
dido a Tercera y con proble
mas económicos que podrían 
llevarlo a Regional; y el Caja- 
madrid de Baloncesto, si
guiendo una trayectoria irre
gular impropia a todas luces 
de la ciudad y de la entidad 
que lo patrocina.

Esta semana ha fichado 
por la entidad cajista el que 
fuera base internacional Vi- • 
cente Gil, en quien se confía 
dbmo repulsivo.

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

DE TEATRO

Toronto, el próximo mes de 
abril, se cumplirán dos 

años desde la reinaugura
ción del Teatro-Salón Cer
vantes y creo que es momen
to de pararse a reflexionar 
sobre la situación en que se 
encuentra y lo que está apor
tando, o dejando de aportar, 
a la sociedad alcalaína. 
/'"'■reo que a nadie se le es- 
^-''capa que la política cul
tural de la Fundación Cole
gio del Rey, se sustenta en 
estos momentos sobre dos 
ofertas culturales permanen
tes: la programación de ex
posiciones -de la que tengo 
la intención de ocuparme en 
un próximo “patio”- y la del 
Salón Cervantes. En el caso 
del teatro, estábamos segu
ros de que así iba a ser y el 
tiempo nos ha confirmado 
nuestras sospechas. Si hoy se 
cerrara el Cervantes, la FCR 
perdería una parte esencial 
de su contenido, algo que 
debemos dejar muy claro.
T  o primero que me parece 
-*-^digno de resaltar es que, 
tras unos iniciales tanteos al
go discutibles (recuerdo el 
fracaso de la programación 
de música clásica), justifica
bles, por la falta de refer
encia de la que partir, la 
programación del último año 
parece haberse asentado y, 
en general, hoy podemos 
considerarla coheren
te, digna e interesan
te. No estamos muy 
de acuerdo con aque
llos que la consideran 
de “lujo” para Alcalá; 
no lo es, no puede 
serlo, y a lo mejor ni 
falta hace. Pero el que 
esto escribe si que 
puede decir muy alto, y así lo 
viene expresando en sus re
señas semanales de los es
pectáculos, es que se siente 
satisfecho y,en líneas genera
les, considera que la gestión 
está siendo acertada. Cual
quier aficionado, creo que se 
sentirá identificado con mis 
palabras; la oferta es varia
da, selectiva, atractiva, ase
quible pará la mayoría y no 
desmerece en absoluto de la 
existente en muchas capita

les de provincia. Evidente
mente, la “política” desarro
llada podría ser otra distinta, 
pero los criterios actuales 
son perfectamente acepta
bles.
T )e ro  los responsables no; 
-*■ están satisfechos, algo 
que creo lógico y bueno, 
sienten que el alcalaíno no 
responde como esperaban y 
los “llenos” siguen siendo 
una excepción. Piensan, y 
probablemente no les falta 
razón, que en Alcalá debería 
haber al menos un 1% 
(1.500) de espectadores fijos 
y en ocasiones me han ex
presado su frustración por 
no haber conseguido llegar a 
ellos y consideran que en al
go están fallando. Inmersos 
en una necesidad de “resul
tados” inmediatos, quizás no

son conscientes de la crisis 
en que se encuentra inmerso 
el panorama teatral español 
desde hace ya bastante años. 
Crisis que ahora se extiende 
al cine -sobre todo al espa
ñol- desde que el video y las 
televisiones privadas han 
irrumpido en nuestro hogar. 
T>ero es que además hay 

que tener en cuenta que 
Alcalá llevaba demasidados 
años sin un local estable de 
teatro y crear afición no es

algo que se logre de la noche 
a la mañana, necesita su 
tiempo y algunos años de 
duro e imaginativo trabajo. 
Sin olvidar que la alcalaína 
es una sociedad aún muy de
sestructurada, falta de inte
gración y que, por lo tanto, 
no responde de una forma 
“natural”. Alguien podrá 
pensar que depende exclusi
vamente de la oferta y que 
por eso en Ferias el teatro 
siempre se llena. No es del 
todo cierto y, sin ir más lejos, 
ahí tenemos el fracaso del 
público del concierto que 
"Los Ronaldos" ofrecieron el 
pasado fin de semana, uno 
de los más importantes y po
pulares grupos del momento 
actual. Si este concierto se 
programa en Agosto, pese al 
éxodo vacacional, habría ha

bido hasta “tortas” 
por entrar. La expli
cación no es otra 
más que en Ferias la 
gente se abre y se 
muestra receptiva a 
todo lo que se le 
ofrezca.
/ ^ r e o  sinceramen- 
^ ' t e ,  que la cohe
rencia y la seriedad 

acabará dando sus frutos. 
Poco a poco se nota como se 
va conformando un público 
asiduo, que es el que mantie
ne y que mantendrá el tea
tro. Es en éste, el verdadero 
aficionado, en el que hay 
que pensar y no sólo en el 
que excepcionalmente pue
da llenar el local cuando se 
programe un espectáculo de 
éxito o cuando venga un ac
tor muy popular.

L a  política cultural de la Fundación 

Colegio del Rey se sutenta sobre dos 

ofertas culturales permanentes: la 

programación de exposiciones y  la 
del Salón Cervantes
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DESARROLLO ECONOMICO 
Y EMPLEO (II)

I  Alcalá de Henares, sus gobernantes y las fuerzas políticas y 
sociales que en ella existen no deben permanecer inmóviles ante las 
altas cifras de paro que soporta la ciudad: 11.455 al 31 de diciembre.

Los sectores más castigados son los 
jóvenes menores de 25 años y las muje
res, que, aparte de soportar las cifras 
de paro más elevadas, son las que con
siguen los trabajos más precarios, tan
to a nivel de calidad como de duración 
de los contratos ya que tan sólo un 
10% de los realizados en 1.990 son con 
carácter indefinido en estos dos secto
res de la población alcalaína.

Para solventar este problema es ne
cesario la creación de un Plan de De
sarrollo Económico y Empleo para la 
ciudad. En ese sentido, continúo desa
rrollando lo expuesto la semana pasa
da en LA CRONICA DEL HENARES 
sobre esta problemática.

SECTOR INDUSTRIAL

-Desarrollo del PGOU.
-Desarrollo Polígonos Industriales. 
-El S.E.P.E.S.
-Ampliación de empresas ya insta

ladas.
-Creación de nuevas empresas. 
-Apoyo técnico y subvenciones. 
-Plan estratégico del Corredor del 

Henares.

■  DESARROLLO DEL PGOU

Es importantísimo el desarrollo de 
este Plan en sus ocho años de vigencia, 
compuesto de dos etapas de cuatro 
años cada una.

Para ello, es necesario que el Ayun
tamiento prevea una cantidad impor
tante de recursos económicos en cada 
uno de los ocho ejercicios presupues
tarios que van a coincidir con la ejecu
ción de este Plan.

También será necesario moverse 
eficazmente ante las demás adminis
traciones, autonomía, estatal y euro
pea, a fin de conseguir los recursos su
ficientes para llevar a buen puesto los 
objetivos previstos.

■  DESARROLLO DE LOS POLIGONOS 
INDUSTRIALES

Sería conveniente el dotarse de una 
gerencia de urbanismo que ocn los re

cursos técnicos y humanos suficientes 
fuese capaz de agilizar toda la trama 
burocrática e inspectora para desarro
llar con mayor agilidad todos los pro
yectos que se presentan al Ayunta
miento y que en la mayoría de los ca
sos se eternizan con notables perjui
cios para sus promotores y para la eco
nomía de la ciudad.

Ello conlleva que varios de estos 
promotores, temerosos de esa tremen
da tortura que es esperar meses a que 
le saquen adelante su proyecto, se va
yan con la música a otra parte, restán
dole potencial económico a Alcalá.

La sección técnica actual es insufi
ciente para atender el volumen de tra
bajo que se le viene encima y este pue
de colapsar dicha sección creando un 
conflicto de graves consecuencias para 
la economía alcalaína en los próximos 
años.

■  EL S.E.P.E.S

La Sociedad Estatal de Promoción 
y Equipamiento de Suelo, dependiente 
del Ministerio de Obras Públicas, tiene 
como fin el gestionar suelo y preparar
lo para distintos usos prácticamente a 
precio de coste, con lo cual se facilita 
el desarrollo industrial, a través de sue
lo público mucho más económico del 
que pueda ofertar la iniciativa privada.

En el año 1.989 el Ayuntamiento de 
Alcalá firmó con esta sociedad pública 
un convenio por el que ambas se com
prometían a desarrollar dos iniciativas, 
una en el Polígono 46 de las actuales 
normas subsidiarias con una superficie 
aproximada de 58 hectáreas y otra en 
la zona comprendida entre la N-II y el 
ferrocarril con 100 Ha.

La primera se le escapó de las ma
nos al Ayuntamiento por falta de agili
dad y fue a parar a manos de la inicia
tiva privada y en la segunda que yo se
pa todavía no se ha empezado a actuar.

La gestión del responsable de este 
área ha sido totalmente nula en este 
aspecto, dejando que se les escapase 
de las manos, ofertas importantes de 
asentamientos industriales (Mahou, 
por ejemplo, lo que perjudica notable
mente a Alcalá). . *% , .

La Sociedad Estatal SEPES", sa
biéndola utilizar, es una buena herra

ALCALA: UNA CIUDAD 

PARA EL  S IG L O  XXI

Joaquín Arias Abengozar

mienta de trabajo para conseguir nue
vos asentamientos industriales en nues
tra ciudad.

■  AMPLIACION DE EMPRESAS YA 
INSTALADAS

Se están realizando varias iniciati
vas por todas las administraciones del 
Estado que están empezando a dar 
buenos resultados y que hay que seguir 
perfeccionando para evitar fraudes y 
desviaciones y sobre todo a que todas 
las ayudas vayan encaminadas a mejo
rar la infraestructura de las empresas, 
tanto a nivel de medios de producción 
y técnicas comerciales.

Es conveniente garantizar el acceso 
de jóvenes y mujeres con contratos in
definidos de larga duración: veinticua
tro y treinta y seis meses.

■  CREACION DE NUEVAS EMPRESAS

Es imprescindible el asesoramiento 
a los promotores de nuevas iniciativas 
empresariales sobre todo en la peque
ña y mediana empresa en cuanto a la 
viabilidad de las mismas.

Estudios de mercado, competencia 
en el sector, solidez económica, idonei
dad de su ubicación, técnicas comer
ciales, asesoramiento fiscal, adminis
trativo, subvenciones, trámites que se 
deben seguir en cuanto a elaboración 
de proyectos de obras, licencias y todo 
lo que es necesario realizar hasta po
ner en marcha una iniciativa empresa
rial.

Como en el caso de ampliación de 
empresas, las administraciones públi
cas están haciendo cosas importantes 
aunque insuficientes que hay que se
guir perfeccionando. En este sentido, 
la creación del Organismo Autónomo 
para el desarrollo del empleo es un 
acierto aunque aún está com omucho a 
un 20% de sus posibilidades. La venta
nilla única ha de ser y digo ha de ser 
porque todavía no lo es, un agente di- 
namizador para ayudar a poner en

Pasa a página siguiente
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marcha nuevas iniciativas em
presariales en la ciudad.

■  MEJORA RED CARRETERAS 
Y FERROCARRIL PLAN 

ESTRATEGICO DEL 
CORREDOR DEL HENARES

Por primera vez en la His
toria, hay un proyecto de desa
rrollo comarcal para todo el 
Corredor del Henares.

Aún sin ser éste una cosa 
del otro mundo, tiene de posi
tivo que se contempla el desa
rrollo de esta zona de forma 
uniforme y eso es altamente 
positivo porque tiene en cuen
ta las características de cada 
una de las ciudades y pueblos 
a los que va dirigido.

El desarrollo conjunto de 
la zona es muy importante por
que contempla ejes claves de 
ese plan: el desarrollo urbanís
tico, industrial, vivienda y muy 
especialmente las vías de co
municación de nuestra comar
ca y los transportes.

Es precisamente el sector 
del transporte y la comunica
ción, el corazón del desarrollo 
en cualquier sociedad moder
na.

Hay que concretar proyec
tos, programas, dotarlos eco
nómicamente, gestionarlos y 
poner plzos a los mismos.

Por último, sería conve
niente que cada fuerza política 
que se presente a las eleccio
nes llevase en su programa pa
ra la Comunidad Autónoma, el 
mejorar d  actual Plan Estraté
gico del; Corredor, teniendo 
como, base el actual.

SECTOR DE LA 
CONSTRUCCION

Urbano: viviendas, vías pú
blicas, locales comerciales y 
edificios para fines públicos.

Industrias: creación de ofi
cinas, factorías y viales.

Red de carreteras y ferro
carriles.

SECTORES SOBRE LOS 
QUE INFLUYE. Banca. Inmo
biliarias. E. de la Construc
ción. E. de Materiales de 
Construcción: madera, fonta
nería, herraje, electricidad, 
hierros, cementos, materiales 
de cerámica, otros materiales. 
Transportes.

El sector de la construc
ción es uno de los sectores más 
importantes dentro de la eco
nomía de un país, ya que ade
más de ser un sector con am
plias ramificaciones es el que 
más empleo directo crea. Tie
ne la ventaja de ser el que me
nos coste tiene, produce la ma
yor creación de puestos de tra
bajo y el que menos se tarda 
en crearse. La baja o alza en 
este sector tiene inmediata
mente repercusiones extraor
dinarias en toda la actividad 
económica de un país.

En Alcalá de Henares ha 
jugado tradicionalmente un 
papel importantísimo en dife
rentes épocas del desarrollo 
de la ciudad desde los tiempos 
más remotos hasta nuestros 
días, lo sigue jugando y está 
llamado a ser el agente más di
námico de Alcalá de Henares 
en cuanto al desarrollo que to

dos deseamos para Alcalá de 
Henares.

COLECTIVOS A LOS QUE 
ESPECIALMENTE DEBE IR

DIRIGIDO ESTE PLAN

Este Plan debe ir dirigido a 
todos los alcalaínos, porque a 
todos debe de afectar, pero 
muy especialmente a dos de 
los sectores más castigados la
boral y socialmente de nuestra 
ciudad: mujeres y jóvenes.

Las mujeres en Alcalá son 
unas 75.000 aproximadamente, 
lo que significa el 49% de la 
población. La tasa de paro es 
de unas 11.500 personas de las 
cuales unas 8.700 son mujres, 
lo que significa un 75% de la 
población parada.

Las personas menores de 
treinta años están en torno a 
las 49.000 personas. Los jóve
nes inscritos en las oficinas de 
empleo de Alcalá está en tor
no a los 5.500 lo que significa 
un 48% aproximadamente de 
los parados de los cuales 2/3 
partes son mujeres jóvenes.

Como queda demostrado 
son estos sectores de la pobla
ción sobre los que más hay que 
incidir, sin olvidarnos por su
puesto del reciclaje de los tra
bajadores que se pueden que
dar desfasados, para poder se
guir desarrollando su trabajo 
en un futuro inmediato.

Se están dando pasos en 
ese campo pero totalmente in
suficientes ya que el trabajo 
que se ofrece es en precario,

llegándose a la alarmante si
tuación de que el 90% del tra
bajo que se ofrece es eventual.

En cuanto a los cursos de 
formación son insuficientes y, 
además, carentes de objetivi
dad, más parece que se busca 
el entretenimiento de las muje
res y la deformación de los jó
venes con respecto al mundo 
laboral.

FORMACION
PROFESIONAL

■  ENCUESTA

En primer lugar hay que 
hacer un estudio e investigar 
cuáles van a ser las profesiones 
del futuro en Alcalá.

En principio, parece que el 
sector de la hostelería, los 
transportes, construcción, sec
tores de químicas y automóvil, 
sin olvidarnos de administrati
vos, sanitarios, profesores y 
por supuesto el medio ambien
te y el sector de la limpieza de 
vías públicas y locales e inmue
bles.

Una vez hecho, hay que po
nerse de acuerdo con la Uni
versidad, institutos de ense
ñanzas medias en BUP y en 
FP, con las Escuelas-taller, 
Casas de oficio, Escuela de 
hostelería (cuando la haya) y 
muy especialmente con todos 
los centros de trabajo alcalaí
nos para que estos jóvenes en 
formación puedan poner en 
práctica sus conocimientos 
teóricos.

Un buen aprendiz hoy, será 
un buen profesional mañana y 
mejor maestro, monitor o en
cargado pasado mañana.

Una buena formación de 
nuestros jóvenes, es la mejor 
garantía del progreso de nues
tro país para el futuro.

Tampoco conviene caer en 
desarrollismo por el desarro- 
llismo, el desarrollo ha de ser 
equilibrado y armónico, en la 
idea de ir reduciendo el hora
rio laboral, en beneficio del 
ocio. Se debe encaminar en 
ese sentido.

Y en el sentido de que tra
bajemos todos y a la vez, el 
que la persona cada vez tenca 
mayor formación y no sólo 
profesional ya que esto es pri
mordial parí realizarnos ple
namente.

Conviene recordar para 
terminar este artículo “que no 
sólo de pan vive el hombre o la 
mujer”.
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Ei Alcaide de Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

¡MÁS DINERO!

'EM otro día le comentaba a un amigo 
-^ q u e , por la noche, pensaba ir con 
mi familia al concierto de Los Roñal- 
dos. “Tu ya no estás para esos trotes, 
Florencio, mira que se ponen como ca
fres en cuanto empieza a sonar la músi
ca”.
TV ^i amigo no estaba muy por la la- 
-^-■•bor de darme ánimos. Al minuto 
otra vez: “Que te van a reventar los oí
dos, Florencio, que son doscientos mil 
watiosy eso es mucha caña”. Y venga: 
"Mira, Florencio, que esos son los que 
incitan a los jóvnees a que les envíen un 
poquito de dinero más. Más dinero...". 
Y así estuvo el bueno de mi amigo pre
viniéndome del concierto como de la 
peste.
T  o del dinero era algo cierto, Coque 
-*-^no dejaba de cantar aquello de 
*Adiós papá, adiós mamá, consíguenos 
un poco de dinero más”. Pero, a fin de 
cuentas, eso es lo que hacemos todos. 
¿O acaso el Ayuntamiento no pide 
siempre a la Comunidad o al Gobierno 
que nos envíen un poquito de dinero 
más? ¿O acaso los sindicatos no piden 
siempre a los patrones “un poquito de 
dinero más”? Así es la vida, por pedir 
que no quede. Y además, Coque lo pe
día con mucha gracia, porque despés 
de esa estrofa siempre añadía con voz 
desgarrada y casi insolente: ¡Más dine
ro! Pero me parece bien, qué caramba. 
Pedid y se os dará. Por lo menos eso 
dicen.
T  uego, lo de mi amigo no era para 
•^ tan to , porque fuerte sí que sonaba 
aquello, bastante. Pero que yo sepa a 
nadie le sangraban los oídos. Y ade
más, por lo menos ese sonido era agra
dable. Más daño hacen otros sonidos, 
los de las bombas, por ejemplo. La mú
sica sí es un arte, y la guerra, digan lo 
que digan, no.
? Qué es eso del arte de la guerra? La 

^guerra  es una desgracia.

Alguien querría aprovechar aquí mi 
descuido semántico para darme un 

repaso con el tema de los toros, pero 
como esto no es un coloquio y aquí mi 
pluma manda, que no me los toquen. 
A los toros, claro está. Y es que no lo 
puedo evitar, a mí los toros me encan
tan. Y además en los toros, como en el 
concierto de Los Ronaldos, nadie nos 
ponemos como cafres. Al contrario, 
somos gente educada. Al menos aquí 
en Alcalá.
V  de aquello que me decía mi amigo: 

“Florencio, que ya no estás para 
esos trotes...”, de eso nada. Yo sí que 
estoy para esos trotes, el que no está es 
el que fuma como una coracha y no ha
ce nada de ejercicio. Y además no va a 
los conciertos, que eso sí que una in
yección de alegría.

Que esperen sentados

N aturalm ente, que estoy para esos 
^  trotes y muchos más, pero eso sí, 

aquí en Alcalá que la vida es agradable 
y sosegada a pesar de las obras que 
tanto nos molestan.
T  o de “aquí en Alcalá” lo meto un 
-“-^poco de regalo, porque me vienen 
contando que los propagadores de ru
mores van diciendo que me marcho 
del Ayuntamiento y me dedico a la po
lítica celestial. Les recomiendo que es
peren sentados. Sólo faltaría, que me 
esté quedando aquí ahora, que tene
mos la ciudad patas arriba y luego, 
cuando todo esté arreglado y bonito, 
cuando nos traigan el Instituto Cervan
tes y otros proyectos que aumentarán 
la calidad de vida, yo me marche. Que 
esperen sentados.
P ’omo decía lo de mi amigo no era 
^■^para tanto. Florencio sí está para 
esos trotes. Al menos eso creo.

LA PRÓXIMA SEMANA

IV JORNADAS DE 
LA MUJER EN 

ALCALÁ

Durante los próximos días 6, 7 y 8 de 
marzo se celebrarán en el Centro Muni
cipal de Salud, las IV Jornadas de Mujer, 
que abordarán la problemática actual del 
sector femenino de la población en cua
tro grandes mesas: Derecho a la Educa
ción, Derecho al Trabajo, Derecho de 
Familia: Divorcio y Derecho de Mujeres 
Jóvenes.

Para tratar estos temas se contará con 
la intervención, entre otros, de José Ma
ría Irastorza, concejal de Mujer, Floren
cio Campos, alcalde de Alcalá de Hena
res, Mercedes Foncillas, coordinador del 
Plan Local de Adultos, María Soledad 
Gil, directora del INEM de la ciudad, 
Rafael Fluitier, magistrado juez del Juz
gado de Instrucción número 1, Ana Ma
ría Pérez del Campo, presidenta de la 
Federación de Asociaciones de Mujeres 
Separadaas y María Luisa Alvárez, direc
tora general de la Mujer de la CAM.

También está prevista la asistencia a 
los actos de clausura del presidente de la 
Comunidad de Madrid, Joaquín Leguina, 
quien más tarde acudirá a la inaugura
ción, el mismo día 8, del Centro de For
mación de la Mujer, situado en el Parque 
Municipal de Servicios y que ha supuesto 
una inversión del gobierno autonómico 
superior a los cincuenta millones de pe
setas.

Por último, Lola Pérez Quirós, direc
tora del Centro Asesor de la Mujer, des
tacó la importancia de las jornadas, “que 
servirán para hacer un análisis de qué era 
antes la mujer, qué es actualmente, y qué 
será en el futuro”. Además recalcó la fe
cha elegida para los actos, el 8 de marzo, 
“Día de la Mujer Trabajadora”.

El primer día de la 4# Jornadas de la 
Mujer, el miércoles 6, los debates de la 
mañana, de 10 a 12 horas, tratarán sobre 
el tema: “El derecho a la educación”. In
tervendrán José M* Irastorza, concejal de 
Salud, Consumo y Mujer; Florencio 
Campos, historiador y alcalde de Alcalá; 
Mercedes Foncillas, coordinadora del 
Plan Local de Adultos y Miguel Mayoral 
del Aula de Mujer C.P. Dor. Juan I. De 
16 a 18 horas, se celebrará la conferencia 
“El derecho al trabajo” con la participa
ción de M* Soledad Gil, directora Ofici
na de Empleo de Alcalá de Henares; Se
cretaría de la Mujer de UGT; Secretaría 
de la MUjer de CC.OO y Begoña San Jo
sé, socióloga.

Continuarán el 7 de marzo, con el te
ma “Derecho de familia: Divorcio”, que 
tendrá lugar de 10 a 12 horas, con la cola
boración de Rafael Fluitier, Magistrado 
Juez. Juzgado de Instrucción n° 1 de Al
calá de Henares.
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PROYECTO AVENTURA 92

MIGUEL DE LA QUADRA SALCEDO 
PRESENTÓ EL VIAJE AVENTURA ’92
Los participantes traerán de América las 1™ plantas para el Jardín Botánico del Campus

El pasado lunes el conocido repor
tero Miguel de la Quadra Salcedo pre
sentó en Alcalá de Henares el proyecto 
Aventura 92, ante 250 alumnos de ba
chillerato y formación 
profesional, junto con sus 
profesores, procedentes 
de cuatro institutos alca- 
laínos, en el salón de actos 
de la Universidad.

Este es el quinto año 
que se realiza el proyecto, 
que ha consistido en re
producir los cuatro viajes 
de Cristóbal Colón a 
América.

En el viaje de este año, 
que saldrá el 12 de setiem
bre de Cádiz y Huelva, se 
ascenderán mil kilómetros 
por el río Amazonas. En 
él participarán 420 jóve
nes de 16 y 17 años de am
bos lados del Atlántico, de 
los que la mitad son resi
dentes en España y el res
to proceden de 24 países 
hispanoamericanos.

El viaje está concebido 
como un aula navegante, 
de forma que los jóvenes 
participarán en un amplio 
programa cultural, depor
tivo y cultural que busca 
un mejor conocimiento 
mutuo de la realidad ac
tual e histórica de los paí
ses latinoamericanos y Es
paña y Portugal, para 
“buscar unas raíces comu
nes a las naciones de am
bas orillas del Atlántico”, en palabras 
del periodista Quadra Salcedo.

I  “No cometer los mismos 
errores”

El barco, el “Guanahani”, cuando 
arribe a América, hará escala en Belén, 
Santarem y Manaos, en Brasil, y en 
Ciudad Guayana (río Orinoco), La 
Guayra y Caracas, en Venezuela, ade
más de San Juan de Puerto Rico, y 
Funchal en la isla de Madeira. El reco
rrido durará alrededor de 35 días.

Quadra Salcedo explicó los objeti
vos del viaje a los estudiantes reunidos

en la universidad, en una mesa en la 
que también estaban el rector Manuel 
Gala, el subdirector de Relaciones In
ternacionales del Instituto de Adminis

tración Pública, Antonio Ballester, la 
representante de la Agencia Española 
de Cooperación Internacional, el presi
dente de la Federación Alcalaína de 
Ex-alumnos, José Manuel García Prie
to, y un participante en la última Aven
tura 92.

Miguel de la Quadra afirmó que un 
programa como el de Aventura 92 pue
de ayudar a que no se cometan los mis
mos errores a los jóvenes de ahora, co
mentando el hecho de que se haya utili
zado el barco de Transmediterránea 
que utiliza Aventura 92 para transpor
tar soldados franceses al Golfo, comen
tando que así pueden aprender a hacer 
las cosas de otra forqja cuando estjs jó-, 
venes lleguen a ser ídtos cargos en'sus 
respectivos países.

El rector de la universidad de Alca
lá se refirió a que fue esta universidad 
la que creó la primera universidad en 
América, en Santo Domingo, en 1588, 

la Universidad Prima
da, lo que es motivo 

ara que este año se 
aga escala allí. 

Manuel Gala tam
bién señaló que para 
ser un buen universita
rio, en su sentido más 
completo, “hacer falta 
tener un sentido de 
aventura, hace falta 
arriesgar un poco. Es 
la única manera de 
aprender una serie de 
cosas que no seapren- 
de dentro de la univer
sidad o el colegio.” N 

Resaltó que un 
aprendizaje a través de 
la experiencia personal 
es algo que comple
menta y da una vida 
diferente a aquel que 
lo vive, como razones 
para afirmar que este 
era un acto universita
rio.

Tras la interven
ción de Manuel Balles
ter, se pasó un vídeo 
que relata la vida que 
los participantes tie
nen en el barco de 
Aventura 92, con sus 
horarios y costumbres, 
como la lectura todas 
las mañanas del diario 

de Colón, y las diversas actividades de
portivas y escolares que practican.

H  Concurso televisivo

Los participantes son seleccionados 
por medio de un concurso en el que los 
estudiantes de 16 y 17 años tienen que 
presentar trabajos sobre las relaciones 
entre España y América durante o des
pués del Descubrimiento, o sobre cul
turas precolombinas, antes del próximo 
30 de abril. Tres jurados (literario, 
plástico y musical) seleccionarán los 
mejores trabajos, cuyos autores concur
sarán en el programa televisivo del que 
saldrán los ganadores del viaje.
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JOSÉ MARÍA LLORENTE, ORGANIZADOR DE LA PRESENTACIÓN DE AVENTURA 92

«EL AYUNTAMIENTO SÍ ESTABA INVITADO»
En el acto de presentación del pro

grama Aventura 92 en el salón de actos 
de la universidad cisneriana, con la pre
sencia de su director, Miguel de la Qua
dra Salcedo, y de otras personalidades, 
entre ellos el rector de la universidad, 
Manuel Gala, no hubo ningún repre
sentante del Ayuntamiento alcalaíno.

Fuentes de la alcaldía han señalado 
que no tenían conocimiento de la cele
bración de este acto en la Universidad. 
Sin embargo, el organizador del mismo, 
José María Llórente, se ha dirigido a la 
redacción de LA CRONICA para acla
rar que esto no es así y que la visita de 
Quadra Salcedo no sólo era para tener 
una entrevista con el alcalde, sino para 
participar en el acto universitario, como 
así fue.

Además, Llórente acusa al secretario 
del alcalde, Luis Gregorio Díaz, de dar 
más importancia a que figure el Ayunta
miento como organizador de un acto que 
al proyecto de Aventura 92 en sí mismo, 
hasta el punto de no darse por enterado 
y no asistir al mismo.

H  Unicos lugares en España

Llórente organizó en mayo de 1989 
otro acto similar a este en Torrejón de 
Ardoz, donde Miguel de la Quadra ex
plicó qué era este programa a un grupo 
nutrido de alumnos. En octubre de ese 
mismo año, tras el viaje de ese año, Qua
dra Salcedo vino a Alcalá donde él y un 
grupo de jóvenes participantes en el viaje 
fueron recibidos en el Ayuntamiento, se 
les enseñó la Biblia Políglota y el salón 
de plenos.

Después se les ofreció una comida, 
visitando por la tarde la ciudad y cele
brándose un acto en la Casa de la Entre
vista entre Isabel la Católica y Cristóbal 
Colón. Allí se les entregó unas placas 
conmemorativas.

“La idea era incluir a Alcalá en la ru
ta del programa de Aventura 92 y sobre 
esa base hice el programa de la visita, 
que fue el que presenté al Ayuntamiento, 
a través de la FAE, ya que no pudo ser 
directamente.

La alcaldía contactó con el barco, pe
ro la iniciativa, el diseño del programa y 
los datos para contactar con Salcedo en 
el barco fueron míos, cuando ya contac
taron conmigo. Se había programado 
también un acto como el de ayer de ex
plicar a un grupo de estudiantes el conte
nido de Aventura 92, en un instituto, que 
no se pudo realizar, por estar muy cansa

dos los viajeros".
Luego hubo varios contactos en la 

primavera del año pasado entre Llórente 
y Miguel de la Quadra, para que viniera 
a Alcalá, “él se comprometió, aunque no 
pudo venir en el último momento, por 
problemas de agenda”.

En diciembre, se intentó que viniera a 
las jornadas juveniles de Activa 90, aun
que esta vez la dificultad estuvo en la 
agenda del alcalde. José María Llórente 
habló con el secretario del alcalde, Luis 
Gregorio Díaz, para la organización de 
este acto de Aventura 92, “y yo encontré 
una gran disposición y una actitud muy 
favorable a incluir el programa de Aven
tura 92 en los presupuestos municipales, 
en alguna forma.”

H  Incomunicación

“Pero Díaz también me dejó muy cla
ro que habían tenido contactos con 
Aventura 92, enviado cartas, y habían he
cho una solicitud oficial, pero que no ha
bían obtendio respuesta. Por lo tanto, 
que habían tirado la toalla y no iban a 
dar un nuevo paso hasta que Aventura 92 
se dirigiera al Ayuntamiento”, añade 
Llórente.

Tras esta situación de parada, Lló
rente señala que hizo un nuevo ofreci
miento al Ayuntamiento, para organizar 
un acto para los alumnos de enseñanza 
media, que son los que participan en el 
viaje de Aventur 92.

“La idea era aprovechar este acto y la 
presencia de Miguel Quadra para plan
tear directamente el interés que tenía el 
Ayuntamiento y sondear que interés real 
había en Aventura 92 por la colabora
ción del Ayuntamiento. Sé que De la 
Quadra tiene un ritmo de trabajo vertigi
noso, y sé que a veces no es por falta de 
voluntad, sino por dificultades de tipo 
técnico u organizativo”.

José María Llórente dice que a pesar 
del interés municipal, Luis Gregorio 
Díaz le indicó que no daría ningún paso 
mientras no hubiera un acuerdo marco al 
que atenerse, aunque tampoco pondría 
en marcha ninguna iniciativa por su par
te, que esto también tendría que ser por 
parte de Aventura 92.

“Ante esto, propuse el acto, se me 
aceptó, le pedí una fecha libre en la 
agenda del alcalde, y Luis Gregorio Díaz 
me dijo que le dijera la fecha que le dije
ra se introduciría e¡ peto en la agenda. 
Un acto que ellos sabían que era públi
co”.

Llórente afirma que a mitad de la 
mañana del pasado viernes le notificó a 
Díaz la celebración del acto del lunes. 
“El ha sido la única persona reticente a 
la participación del Ayuntamiento en el 
acto, pues si el alcalde no podía venir, 
podía acudir él, el concejal de Cultura, o 
a quien delegase el alcalde”.

También señala que en el fax que Mi
guel de la Quadra envió al Ayuntamiento 
confirmando su venida era un texto que 
le había enviado Llórente a Quadra y 
que este personalizó después. Además, 
“en el fax se hablaba de la celebración de 
un acto, y no se podía entender que sólo 
se celebraría la entrevista con el alcalde, 
tal como estaba escrito el telefax, y no 
era una invención mía, como me dijo 
Díaz”.

Para José maría Llórente, se ha su
bordinado el significado de Aventura 92 
al significado de que el acto estuviese 
promovido por el Ayuntamiento o por 
Luis Gregorio Díaz. Llórente considera 
que igual que existe el derecho de autor, 
existe la propiedad intelectual sobre los 
proyectos, y en este caso se trata de una 
idea que ha promovido é l , y que no se le 
puede marginar por ello". F.R.

■  Becas de Investigación
Ayuntamiento/Universidad

: El alcalde mantuvo una entrevis
ta el pasado lunes con Miguel de la 
Quadra Salcedo, director del proyec
to Aventura 92, y con Mariano Fa- 
bregat, director técnico, antes de 
que estos se dirigieran al acto de di
vulgación que se celebró con alum
nos de enseñanza media en la univer
sidad etsneriana.

En esa primera toma de contacto 
se establecieron lo que podrían ser 
las área de actuación en Alcalá. En e! 
ámbito académico se estudiará la po
sibilidad de crear nuevas becas de 
Investigación dotadas por el Ayunta
miento y la Universidad, con el fin de 
facilitar el intercambio de estudian
tes españoles e hispanoamericanos.

También se estudiará la lorma de 
participación de Alcalá en las cele
braciones conmemorativas, haciendo 
referenda a acontecimientos históri
cos locales y sos personajes. Estos 
proyectos se desarrollarán con ma
yor profundidad en futuras reunio
nes.
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D E SD E  E L  C EN TR O

Gerardo Azañedo Sanz

PRESUPUESTO 91

T ornante estos días, los 
partidos políticos con 

representación municipal, 
andan a vueltas con los pre- 
supue
haber estado aprobados en
supuestos del 91

n los p: 
, debíían

diciembre y, al no estarlo, 
han tenido que prorrogarse 
los del 90. Las prórrogas 
son fórmulas administrati
vas admitidas, pero muy 
criticadas por los socialistas 
en otros Ayuntamientos 
donde ejercen de oposi
ción, por cierto, 
f  os presupuestos se ela- 

■^-'boran, como muy bien 
saben con fondos de las 
transferencias del Estado, 
transferencias de la C.A.M. 
y tributos y tasas municipa
les. En nuestro Ayunta
miento tenemos que añadir 
otra partida, que se viene 
incrementando año tras 
año, que es el Endeuda
miento Municipal a través 
de préstamos bancarios.
A unque nos diera mu- 

•**chos fondos el Estado y 
la C.A.M. aún así, estoy se
guro, que se recurrirá a los 
préstamos bancarios que 
entiendo deben estar he
chos para situaciones pun
tuales en exclusiva. Este 
año se prevé un presupues
to entre 10.200 y 10300 mi
llones de pesetas. 
Tmportante cantidad. Pa- 
-^rece que terna que llegar 
para intentar cambiar la 
imagen de nuestra ciudad, 
pero no es así. Cada vez 
nos endeudamos más. Este 
año vamos a pagar entre 
800 y 1.000 millones de 
ptas. DE INTERESES a 
distintas entidades banca- 
rías a quienes, año tras año, 
les vamos pidiendo présta
mos y poniendo en peligro 
el consejo de la Adminis
tración Pública, quien para 
estar equilibrado no debie
ra pasar del 25% de endeu

damiento. Según estos da
tos, este año pagaremos 
aproximadamente entre 2,5 
a 3 millones de ptas. de IN
TERESES DIARIOS, 
f ^ r e o  que ha llegado el 

momento de reflexio
nar: es necesario (algunos 
lo venimos diciendo hace 
años), racionalizar las ne
cesidades, mejorar el siste
ma de recaudación, una 
mayor aportación del Esta
do y de La C.A.M., así como 
una necesidad urgente de 
un representante moral de 
los gastos ciudadanos, res
pecto a lo que se rompe, a 
lo que se estropea por falta 
del debido mantenimiento 
o por recibir un uso inade
cuado de los gastos que no 
aportan un eficaz rendi
miento.

Alcalá gasta muchísimo 
dinero en reponer o re

parar papeleras quemadas 
y arrancadas, bancos de
sanclados, marquesinas con 
cristales rotos, escritos en 
las paredes, bombillas y fa
rolas rotas, árboles parti
dos, etc, etc., etc., y en esto 
los vecinos podemos y de
bemos colaborar evitando 
en lo posible todo tipo de 
gamberradas que tanto 
representan económica
mente y hacen muy poco 
saludable nuestra ciudad. 
O e r o  para eso, también 

debemos dar ejemplo 
desde el Ayuntamiento.-Es 
decir, hacer lo necesario y 
útil pensando en la ciudad 
y en sus ciudadanos, y no 
en los votos que puedan 
proporcionar determinadas 
inauguraciones, que en mu
chos casos son para mejo
rar la imagen y como pro
paganda pagada por el 
pueblo, pero sin que se se
pa muy bien su utilidad. Es
tas son las que nos llevan a 
un fuerte endeudamiento.

LA BALANZA

Rafael Jiménez Valcárcel

A COMER Y BEBER

N ’o nos cabe la menor 
duda de que el emir de 

Kuwait, Jaber Al-Sabah, 
debe ser todo un poema de 
agradecimiento.; No sólo 
por la contundente libera
ción de sus ricas posesiones 
peronales, sino también por 
otros tres motivos: “que a 
Sadam le van a dar su mere
cido”, “que a la ONU una 
vez usada la van a enfrentar 
con el JVC” y  Uque los alia
dos por el efecto lacrimóge
no de tanto humo no van a 
ver al Gran Emir como a un 
dictador más, sino como a 
un ema benefactor 
V '  puestos a vestir el mu- 

ñeco, el primer ministro 
de Kuwait, el príncipe “no 
se qué” ha dicho que inclu
so se está pensando en que 
las mujeres puedan tener 
derecho a voto (ahora sólo 
falta por especificar la cen
turia en que tal evento ten
drá lugar).
T Pasen, señores, coman y 
• beban!

la verdad, es que el 
-*• agradecimiento sin du

da encierra virtud. Sin ir 
más lejos hoy me he entera
do de que el Gran Emir ha 
ofrecido a Francia una ayu
da de mil millones de dola
res, algo así como noventa y 
cuatro mil millones de pe
setas, por el esfuerzo reali
zado en la liberación de 
Kuwait. Y no contentos con 
eso el Gobierno kuwaití en 
el exilio ha sellado ya más 
de 170 contrato para la re
construcción del Emirato 
por un valor de mil dos
cientos cincuenta millones 
de dólares. Claro es que la 
mayoría de los mismos han 
ido a parar al amigo ameri
cano, que el pobre está en 
plena recesión económica.
^ Cómo es el mundo de los

negociantes! Primero te 
lo cargas todo con bombas 
de segunda mano (en la TV 
nos lo mostraron como án
geles divinos de vídeo-jue
go) y después les vendes lo 
que anteriormente les qui
taste. Incluso hasta los 
egipcios y marroquíes saca
rán su tajada: cientos de 
miles de parados por fin 
ocupados en la reconstruc
ción del Emirato. ¡Y qué 
bien vienen esas divisas! Y 
nosotros tan contentos por
qué ya no tenemos que an
dar expulsando musulma
nes todo el día. Ya lo dicen 
los refranes de la Comuni
dad Económica Europea: 
“los ingleses pegan, los 
franceses pagan y los espa
ñoles ni pegan ni pagan”.
T o más interesante de to- 

■^ d o ,  sin duda serán los 
préstamos que el Emir pe
dirá a las entidades de cré
dito occidentales -se habla 
de cerca de cinco billones 
de pesetas- que aliviarán 
las quiebras en cascada que 
la banca de los EE.UU. vie
ne sufriendo en los últimos 
años y relanzará a las finan
cieras niponas. Por si todo 
esto fuera poco la OPEP ya 
nunca será lo que era antes. 
Se enfrentará con un pano
rama de desmadre a la ita
liana (es decir, cada cual 
por su lado) y el "Cártel" no 
será nunca lo que fue, para 
inmenso gozo de nuestros 
electrodomésticos e irre
ductibles conductores de 
vehículos a tracción no ani
mal.
T Incluso, es posible que 
•  acabemos reconstruyen
do Iraq! ¿O es qué no nos 
creemos capaces de hacer 
firmar a los herederos del 
hijo de Alá un nuevo Trata
do de Versalles?
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Derrumbamiento de la casa de la Cruz Verde

JESUS SAZ: «ME HAN TIRADO LA CASA Y 
EL AYUNTAMIENTO LO HA CONSENTIDO»

Plaza de la Cruz Verde, de Alcalá de Henares, antes del inicio de las obras y del 
derrumbamiento que tuvo lugar la semana pasada

El miércoles de la semana 
pasada caía la única casa que 
quedaba en pie en la plaza de 
la Cruz Verde. Era el último 
resto de lo que fue esta plaza, 
la cual ha venido degradán
dose urbanísticamente en los 
últimos veinte años hasta su 
actual desaparición.

En el momento de caer la 
casa, a las diez de la mañana, 
en su interior se encontraba 
durmiendo un sobrino de Je
sús Saz, que, avisado por un 
camionero, saltó por el bal
cón en el momento de de
rrumbarse la casa, sufriendo 
heridas leves, tal como infor
mó LA CRONICA DEL HE
NARES la semana pasada. 
En la casa también había dos 
perros, y uno de ellos murió 
aplastado por los cascotes.

Tras varios años de vivir 
en otras ciudades españolas y 
extranjeras, volvió a Alcalá 
de Henares hace diez años, y 
por medio de su familia en
contró esta casa y la alquiló: 
una planta para vivienda y 
jotra paira su negocio, una pe

luquería.
La casa que se derrumbó 

esa mañana ha sido la causa 
del litigio que Jesús Saz ya 
venía manteniendo desde ha
ce dos años con la construc
tora Conalsa, que compró en 
su momento otros inmuebles 
de la plaza y también el que 
ahora ha caído, aunque, en 
opinión del señor Saz, tal 
venta no tiene validez, ya que 
se le ha impedido ilegalmente 
la posibilidad de que hiciera 
valer su derecho a la opción 
de compra y a ser el primero 
en recibir la oferta vendedora 
por parte de la que fue ante
rior propietaria, Alejandra 
Senra, tal como estipula la 
ley.

H  “Venta ilegal”

Saz se enteró a los diez o 
quince días que se había re
alizado lo que considera una 
venta ilegal, comenzando a 
pleitear contra la constructo
ra desde ese momento. “El

pasado día 12 de febrero ga
né todos los juicios que tenía 
con ellos, como el de la de
manda de desahucio, y el día 
20 se me cae la casa. ¡Qué ca
sualidad!”

Según nos relata Jesús 
Saz, “estos señores (la em
presa Conalsa, que está re
alizando la obras de explana
ción del resto de la plaza) se 
han dedicado a destrozar y 
deteriorar la casa, en concre
to un cimiento de ia parte de 
atrás, que es por donde ha 
caído el edificio”. Sin embar
go, el juez había dictaminado 
que reparasen los desperfec
tos ocasionados, como el ya 
ocurrido cuando se tiraron 
los edificios adyacentes: una 
pala de la máquina de demo
lición tocó los muros media
neros.

“El hombre de la máqui
na le dijo a mi mujer que uno 
de los propietarios le presio
naba para que tirase la casa, 
y al final hicieron cuatro 
agujeros en ella y me rompie
ron una tubería de agua”, si

gue comentándonos el afec
tado.

Jesús Saz añade que la 
constructora terna orden del 
juez para reparar las roturas 
causadas, por lo que enviaron 
a unos obreros que pusieron 
puntales y tablones, como si 
la casa amenazase ruina. El 
se extrañó ante unas opera
ciones que consideró excesi
vas, ya que había consultado 
con un arquitecto, que le ase
guró que la casa no podía re
cibir un informe de ruina.

M Consentidor

Jesús Saz acusa al apare
jador municipal de consentir 
esta situación y de favorecer 
a una de las partes, a la cons
tructora Conalsa, “facilitán
dole mucho los trámites, co
mo, por ejemplo, que se pon
ga el número 3 a toda la fin
ca, cuando antes había tres 
números en la plaza, sin es
tar resuelto mi contencioso, 
además de casi echarme del 
Ayuntamiento cuando fui a 
explicarle mi problema, di- 
ciéndome que los de la cons
tructora me habían dado di
nero. Yo tengo derecho a que 
me atiendan, igual que todo 
el mundo”.

Hace dos años, los pro
pietarios le ofrecieron 
300.000 pesetas para dejar la 
casa, pero “yo les dije que lo 
que quería era comprar la 
casa y que iba a luchar por 
ello. Ellos me amenazaron, 
diciéndome que por las bue
nas o por las malas la cues
tión se arreglaría a su fa
vor”. En cuanto a la dueña 
anterior del inmueble, le dijo 
que necesitaba el dinero de 
la venta y que se “entendiera 
con los constructores”.

Ahora, tras el derrumba
miento de lá casa, Jesús Saz 
ha iniciado acciones judicia
les, intentando demostrar 
que la constructora le ha tira
do la casa.

Pasa a página siguiente
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La casa, ya semiderrumbada, 
todavía con la fachada en pie

Viene de página anterior

El sobrino de Jesús Saz, 
que es la persona que se ha
llaba en el interior del edificio 
al producirse el derrumba
miento, ha comentado que los 
obreros que trabajaban en el 
solar estaban sentados, “espe

rando acontecimientos”, y sa
lieron de allí cuando la casa 
comenzó a derrumbarse, se
ñalando que no le auxiliaron. 
Quien le avisó fue el conduc
tor de una hormigonera ajeno 
a la obra, que le ayudó a salú
de los escombros, uniéndosele 
uno de los trabajadores des
pués.

Para Jesús Saz, los trabaja
dores que estaban arreglando 
los desperfectos en la casa, tal 
como había ordenado el juez, 
“estaban destrozando más 
que arreglando”, por lo que 
bajó al bar que ocupaba la 
planta baja, cuyo techo era el 
suelo de la peluquería en el 
primer piso, por unos aguje
ros que habían en ese techo.

Saz no salió del bar hasta 
que no le obligó la policía, ya 
que “el arquitecto me decía 
con risas que a qué agujeros 
me refería, por lo que entré 
en ira y no salí hasta que me 
echó de allí la policía, que me 
dijo que estaba en una propie
dad privada. Pero los agujeros 
me los estaban haciendo a 
mí”.

Uno de los dos propieta
rios de Conalsa, según Saz, le 
dijo a su sobrino que iban a

picar, refiriéndose a los arre
glos, pero que lo iban a dejar 
así, “que la casa se iba a caer 
sola, a ver si empezaban las 
lluvias”.

LA CRONICA DEL HE
NARES se ha puesto en con
tacto también con los repre
sentantes de la empresa cons
tructora, para conocer su ver
sión de los hechos, pero han 
preferido no hacer declara
ciones al respecto.

H  Iba a ser su ruina

Por su parte, Saz también 
acusa al arquitecto de la cons
tructora de haberle dicho que 
su empecinamiento en com
prar la casa y no venderla a la 
constructora iba a ser su rui
na, “y bien que lo ha sido, 
añade, porque me he queda
do sin casa y sin negocio. Pero 
le dije que ya lo veríamos, si la 
ley es ley, y yo tengo una com
pleta confianza en la justicia”.

Por ahora, toda la obra es
tá precintada por orden judi
cial, hasta que el juez investi
gue in situ. Por otro lado, Je
sús Saz tiene ingresado en el 
juzgado el dinero que le han

i

La casa caída por completo. 
Se inicia el desescombro

pedido los constructores en 
caso de que se falle a favor 
del derecho de compra del in
quilino. Son 16 millones de 
pesetas, “que es lo que me 
han pedido a mí, aunque la 
casa la tienen declarada en el 
Registro por valor de ocho 
millones y medio de pesetas”.

COMPRE NUEVO A PRECIO DE SEGUNIDA MANO

C r
C o m m o d o re  
MPAT1BLE COK EL FUTURO

PC-10 III XT
•  Procesador 8088,4.7, 

7.16,9.54 MHC
•  640 kb Ram. Floppy de 

3 1/2 "ó 5 1/4"
•  Salida serie, paralelo, vi

deo y ratón.
•  Nonitor VGA

P.V.. OFERTA 89.900

PC-40 III 12 MHZ
•  Precesador 80286,16 

bit.
•  1 Mb Ram. Floppy de 3 

1/2 "6 5 1/4".
•  Disco duro de 40 Mb.
•  Taijeta gráfica VGA
•  Monitor VGA.~Y£M9£<H)0 
P.V. OFERTA 189.900

PORTATIL 
LT-286. 12 MHZ

•  1 Mb de ram. Floppy 3 
1/2 1,44 Mb.

•  Disco duro 20 Mb.
•  1 serie/1 paralelo/1 sali

da. VGA.

P.V. OFERTA 359.900

SL-286 16 MHZ
•  1 Mb de ram
•  Floppy 3 1/2 ó "5 1/4"
•  Disco duro de 50 mb. 2 se- 

ries/1 paralelo.
•  Monitor VGA

^ V .P r269 .900  

P.V. OFERTA 239.900

SL-386-6X16 . 

16 MHZ
•  1 MB de ram. Floppy 3 

1/2 "ó 5 1/4".
•  Disco duro de 40 mb.
•  2 series/1 paralelo.
•  Monitor VGA.

P.V. OFERTA 259.900

SL-386-SX 
20 MHZ

•  1 mb ram. Floppy 3 1/2 "ó 
5 1/4".

•  Disco duro de 40 mb.
•  2 series/1 paralelo. VGA.

Í£¡*r3494ÍQ ^  

P.V. OFERTA 289.900

SL- 386- AX 
25. 25 MHZ

•  2 mb de ram. Floppy 3 1/2 
. Disco duro 40 mb.

•  2 series/1 paralelo. Moni
tor VGA.

P.V OFERTA 359.900

PARA CUALQUIER INFORMACION LLAMAR AL TEL. 677 01 62



1 de marzo de 1991 LA CRONICA del Henar es/ALCALA 40

Con la asistencia de Antonio Alcoba, de Diario 16

IZQUIERDA UNIDA DEBATIO LA LEY DEL DEPORTE
La semana pasada Iz

quierda Unida celebró un de
bate sobre la nueva ley del 
Deporte, el cual contó con la 
participación del redactor de 
Diario 16 Antonio Alcoba, y 
del diputado en el Congreso 
por IU/Iniciativa per Catalun
ya Francisco Baltasar. El acto 
fue presentado por el coordi
nador de IU en Alcalá y por
tavoz municipal Rafael Gar
cía Poveda.

Al debate asistieron igual
mente representantes de or
ganizaciones deportivas alca- 
laínas, árbitros, profesores de 
educación física, y deportistas 
en general. La mayoría de los 
asistentes realizaron diversas 
intervenciones de carácter 
crítico. Muchas de ellas coin
cidieron en señalar que esta 
ley tampoco sería puesta en 
práctica, como había pasado 
con las dos anteriores.

Un aspecto que se criticó 
fue que la nueva ley sólo se

ocupa del fútbol profesional, 
ignorando el resto de discipli
nas deportivas, y en especial 
el deporte amateur.

Algunos de los participan
tes afirmaron que la ley es 
“un fiasco que sólo va servir 
para resolver las deudas de 
los clubes de fútbol más po
derosos, deudas contraídas 
con anterioridad a la celbra- 
ción del Mundial de fútbol”.

I  Corta existencia

Otra carencia que se sacó 
a relucir por parte de algunos 
asistentes fue que esta ley no 
contempla la función de las 
administraciones locales en 
materia deportiva.

Igualmente se mostró una 
gran preocupación por cuan
to se consideró que el deporte 
universitario está ignorado en 
la ley, ni se contempla una 
normativa sobre la violencia.

Automóviles CARHUSI, S.L.

Fiat Croma T.D, M-6322 H S  

Fiat Regata. AB-6417 H  

Fiat Uno 45, 5 p . M -9299GY 

Peugeot 309 S R  M-0317-ID 

Ford Orion 1600 Ghia D. Z-6033 Z

Ford Orion 1600 Ghia. M-5832-JN  

Renault 21 TXE. M-6624 H M  

Seat Ibiza 1500 G LX . GU-3265 D

50 coches más 
en stock

PRECIOS DE OCASION 

FINANCIACION HASTA 4 AÑOS 

MAXIMA GARANTIA

Lope deYega» J *&TeK8819413 
Pedro del Campo, i. Tel. 888 76 46 

ALCALA DE HENARES 
(Madrid)

Ctra, AJovera, 42 
T tl  (911) 26 29 81 

AZUQUECA DE HENARES 
(Guadalajara)
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CASO LURATEX

SEGÚN LOS TRABAJADORES SE HA DADO 
UNA RÁPIDA Y VENGATIVA RESPUESTA

Luis Suárez, abogado de los ex-trab^jadores de Duratex

Los ex-trabajadores de la fá
brica alcalaína Luratex, tras el 
“susto” de serles pedida una con
tribución urbana por valor de 14 
millones de pesetas, que, en reali
dad, el Ayuntamiento debería ha
berse cobrado a sí mismo, al ser 
la Corporación municipal el ver
dadero propietario de las naves, 
según la escritura de compraven
ta que publicó LA CRONICA 
DEL HENARES hace dos sema
nas, han hecho pública una nota, 
ya que ahora se les pide una plus
valía por un montante de casi 
ocho millones y medio de pesetas.

La nota de los trabajadores es 
la siguiente: “El día 8 de febrero 
por los ex-trabajadores de LU
RATEX, S.A. se daba a coocer a 
la opinión pública la notificación 
de embargo por importe de 
13.736.044 ptas., efectuada por el 
Ayuntamiento de Alcalá de He
nares, por la contribución urbana 
de los años 87, 88,89 y 1.990 de la 
finca en que actualmente se en
cuentra en el Centro de Empleo 
Municipal y que desde 1987 per
tenece al Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares y que, en realidad, 
nunca perteneció a los ex-trabajadores 
de Luratex, S A .

La reacción lógica del Ayuntamiento 
hubiera sido el sobreseimiento del proce
dimiento de embargo, ya que el expe
diente esta basado en supuestos falsos y 
erróneos y por tanto es nulo de pleno de
recho.

Sin embargo, cual no será la sorpresa, 
el Excmo. Ayuntamiento por carta certi
ficada depositada en la oficina de co
rreos el miércoles siguiente, 13-2-1981, 
notifica 6 liquidaciones del Impuesto 
Municipal de Plusvalía por un importe en 
total de 8.595.480 Ptas., por la adquisi
ción provisional por los ex- trabajadores 
de Luratex, SA . y su cesión, a la SA.L. 
por ellos constituida, denominada Tela
res Complutenses, S A.L. de una finca de 
su antigua empresa, en Subasta Pública 
ante la Magistratura de Trabajo nQ 4 de 
las de Madrid, por un precio de adjudi
cación de 20.500.000 Ptas., en satisfac
ción de salarios adeudados a los trabaja
dores.

A juzgar por su reacción, la publica
ción de la notificación debió provocar la 
irritación del Sr. Alcalde de Alcalá de 
Henares y su concejal de Hacienda, que

en lugar de estudiar de inmediato el re
curso formulado contra el embargo con
tra la Contribución Urbana, y de rectifi
car su tremendo error, exponente de la 
poca fiabilidad de los padrones fiscales 
del Ayuntamiento, y de la seguridad jurí
dica que la Hacienda Municipal Alcalaí
na concede a sus vecinos, debieron pen
sar como respoder a la denuncia pública 
(Subsiguiente dicho sea de paso al recur
so-administrativo) .

La respuesta fue buscar, en el montón 
de expedientes aparcados y en espera, la 
petición de liquidación de plusvalía soli
citada por Telares Complutenses, S.A.L. 
en Agosto de 1.987, por la adjudicación 
de otra finca distinta y pasar una liquida
ción desorbitada de 8.343.921 Ptas. en to
tal, equivalentes a un 40% del precio de 
adjudicación que dicho sea de paso, y 
que incluye una plusvalía por unos 10.000 
metros cuadrados inexistentes sobre el 
terreno.

En su rápida, precipitada y vengativa 
respuesta, pasan también a Telares 
Complutenses la plusvalía por la venta en 
1.989 a una tercera persona de u*¡a parte 
de la finca. Tal es su prisa, que páSan la 
plusvalía por 21.811 metros cuadrados,

no vendidos. Su incontinencia no 
tiene límites y si bien, el domicilio 
de la sociedad es Ctra. de Daganzo 
Km. 2, se la notifican al despacho 
de abogados que ellos dan por su
puesto hará llegar a la SA.L. lali- 
quidación. Su decisión de llevar la 
respuesta a cualquier extremo, es 
tal que una liquidación de la plus
valía la hacen en concepto de “Ad- 
quirente” y la otra en el de “Trans- 
ferente”.

La Sociedad Anónima Laboral 
Telares Complutenses, entiende 
que es manifiestamente injusta y 
contraria al espíritu de la Ley (ra
tio legis), que se les intente hacer 
pagar a ellos el impuesto sobre el 
incremento de valor de terreno, 
entre los años 1.970 y 1987, incre
mento o plusvalía que beneficio a 
su propietario y vendedor, LURA
TEX, S.A. Sabido es que la filoso
fía del Impuesto Municipal de 
Plusvalía es hacer revertir en las 
arcas municipales una parte de la 
plusvalía que obtiene el vendedor 
de fincas por el incremento el valor 
del terreno vendido. Por eso, el su
jeto pasivo del Impuesto es el ven
dedor, en este caso, LURATEX,

SA.
¿Acaso los trabajadores de Luratex, 

SA. son terratenientes socialmente re
probables?. ¿Acaso son especuladores 
de esos que entran a diario en las ofici
nas municipales?.

Sr. Alcalde, los trabajadores de Lura
tex, SA. le cedieron 16.704 metros cua
drados de terreno, con dos naves de 
1.910 m2, y 2.729 m2, dos naves adosadas 
de 85,5 m2 cada una, otra más de 150, un 
chalet de 158 m2, amen de calles asfalta
das, todo en el precio de 54.000.000 Ptas., 
precio pagadero en tres años, y del que 
13.195.689 Ptas han sido para un organis
mo público.

Acaso el Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, ha hecho mejor compra en su 
vida. ¿Quiere Vd. que le recordemos los 
precios de las fincas y casas compradas 
por ese Ayuntamieto a los Sres. potenta
dos de Alcalá de Henares, Sres. Casado, 
Sres. Calleja, etc?

La finca que nos sirvió para cobrar 
dos años de salarios e indemizaciones 
por despido, tras 7 añosde paro, ha so
portado dos expropiaciones del MOPU, 
una todavía no pagada, a pesar de que la 

Pasa a página siguiente
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Viene de página anterior

carretera lleva varios años en servicio.
El Ayuntamiento de Alcalá de Hena

res, ha declarado zona verde en el arcén 
de la Autovía N-II la franca de terreno 
que aun nos queda, por cierto la zona 
verde es unaextensión de unos 350.000 a 
400.000 metros cuadrados.

Su Ayuntamiento ha declarado en el 
Plan General que esta parcela y las colin
dantes se gestionaran por la vía de expro
piación. Sr. Alcalde, ¿Cuando su Ayunta
miento expropie pagará a 3.518 Ptas. (de 
las de 1.987) el metro cuadrado, inservi
bles por tener las servidumbres de la Au
tovía N-II y del acceso de la C-100, por 
los que nos pretenden cobrara 986.918 
Ptas de plusvalía.

■  Dos años y medio

¿Por qué ha tardado tanto su Ayunta
miento, dos años y medio, en pasarnos la 
plusvalía de 8.595.480 Ptas.? ¿No cree 
Vd. que los ciudadanos de Alcalá de He
nares han perdido con eses retraso impu
table a Vds. y a su Concejal de Hacienda 
unos cuantos millones de pesetas?, ¿es 
eso una buena administración de Ha
cienda?

Vd. debe saber que le hemos ofrecido 
a su Excmo. Ayuntamiento vender la su
perficie colinadnate al Centro de Empre
sas, al precio del valor catastral. Su ayun
tamiento tal vez haya pensado para qué 
compara, si se puede expropiar o mejor 
dicho confiscar. ¿Conoce Vd. el artículo 
41.1 de la Constitución Española?, léase
lo. Sí, esta SA.L. quiere olvidar que su 
Ayuntamiento ha tirado la valla que exis
tía en los linderos entre nuestras fincas 
colindantes, que ha usado y usan para 
depositar escombros, infringiendo así el 
respeto a la propiedad ajena y la propia 
normativa Municipal sobre el medio am
biente.

Queremos olvidar que Vds. han 
abierto una decena larga de ventajas so
bre nuestra finca.

Sr. Alcalde pensábamos recurrir su 
injusta liquidación del Impuesto de Plus
valía. Nos sería muy sencillo iniciar un in
terminable pleito, como hace tanto avis
pado especulador, pero nos lo hemos 
pensado mejor, y hemos decidido propo
nerle un acuerdo: Paga Vd. la plusvalía 
que nos piden y nosotros damos la finca 
al Ayuntamiento. Eso sí, sin cobrarnos la 
plusvalía de nuevo por la correspondien
te donación.

En cuanto a las contribuciones urba
nas pendientes de recurso, más razón 
que nosotros para pagar 13.736.044 Ptas., 
tendría el Equipo de Gobierno Munici
pal que lo6 obrerosde Luratex, S.A., al 
fin y al Cabo es su Ayuntamiento la pro
pietaria

SUCESOS

DOS HERIDOS EN DOS 
ATRACOS CON DISPAROS

El pasado martes se perpetraron 
dos atracos con un revolver de calibre 
38 en una panadería y en una tienda de 
alimentación de Alcalá de Henares, 
resultando heridos los dos propietarios 
en una pierna, al ser disparados, por 
quien la policía considera el mismo au
tor en ambos casos.

I  Panadería de la calle 
Tomás Bretón

El primer atraco ocurrió a las 8,30 
de la mañana cuando entró un hom
bre, enmascarado con un pasamonta- 
ñas, en una panadería de la calle To
más Bretón, 7, que atendía su propie
tario, José Luis Sañudo Sañudo, de 45 
años.

El atracador, que iba armado con 
un revólver de calibre 38, le pidió la 
recaudación, y casi acto seguido, 
amartilló y disparó el arma. El disparo 
no alcanzó al panadero, ya que se aga
chó, pero sí un segundo disparo, que le 
atravesó la pierna derecha, con orifi
cios de entrada y salida en la parte su
perior del muslo.

Fue trasladado y atendido en el 
hospital Príncipe de Asturias, donde 
pidió el alta voluntaria, a pesar del 
pronóstico de gravedad que se le dio. 
El atracador no se llevó finalmente 
ningún dinero.

I  Segundo atraco: Tienda de 
alimentación de la calle 

Almería

Ese mismo día, martes 26, a las 2,30 
de la tarde, entraban dos individuos, 
cubiertos con un pasamontañas, en 
una tienda de alimentación de la calle 
Almería. El más bajo de los dos, de al

rededor de i,68 m. de estatura (al otro 
se le ha calculado una altura de 1,75 
m.), esgrimía un revólver de calibre 38.

Tras pedirle la recaudación al due
ño, Pedro Díaz Romo, le disparan cau
sándole lesiones en el muslo de la pier
na derecha, dándose a la fuga con el 
botín, 30.000 pesetas.

La policía cree que se trata del 
mismo individuo el que ha actuado en 
ambos casos, tanto por la descripción 
física y modo de operar, como, funda
mentalmente, por el uso de un revólver 
calibre 38, algo insólito o al menos in
frecuente en Alcalá.

I  Malos tratos a una niña 
de once m eses

El sábado por la tarde era ingresa
da en el hospital de Alcalá una niña de 
once meses, Sandra Pardo Fanjul, con 
una fractura del fémur de la pierna de
recha, con hematomas en la región 
frontal y en numerosos lugares del 
cuerpo, así como cicatrices circulares, 
que se presumen causadas por quema
duras de cigarrillos. Los médicos lla
maron a la policía ante un cuadro de 
lesiones típico de los casos de malos 
tratos.

El compañero de la madre había 
estado con la niña, en su casa en la ca
lle Gil de Andrade, y tras salir por es
pacio de dos horas, a su vuelta se en
contró a la niña con el cuerpo cubierto 
de hematomas y un fémur roto, lleván
dola al hospital, según sus declaracio
nes a la policía.

La madre, que trabaja en una barra 
americana, también ha declarado que 
salió para dirigirse a su empleo, y que 
la niña estaba bien cuando salió. San
dra Pardo continúa hospitalizada en la 
sección de Pediatría, en estado grave.

VENDEDORES DE ROTULOS 
LUMINOSOS Y CARTELES

ZONA ALCALA Y TORREJON. SE VALORARA 
EXPERIENCIA. COMPLETA O MEDIA JORNADA. 

FIJO Y COMISIONES

Tel. 320 21 74
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Tomás Sánchez repite como secretario local

EL PSOE DE ALCALA HA ELEGIDO 
UN COMITE LOCAL DE CONSENSO

Tomás Sánchez

El pasado domingo los 
militantes del PSOE eligie
ron en asamblea a su nuevo 
comité local, que les regirá 
los próximos cuatro años. 
Los diferentes miembros ele
gidos han calificado a este 
comité como uno en el que 
ha dominado el consenso, 
como demuestra el hecho de 
presentarse una sola lista, 
votada a favor casi al cien 
por cien.

Tomás Sánchez, actual 
concejal de Empleo, y cono
cido por su afinidad con José 
Acosta, presidente de la Fe
deración Socialista Madrile
ña (FSM), ha vuelto a salir 
elegido secretario general lo
cal.

Sánchez estará flanquea
do por un vicesecretario, fi
gura de nueva creación, en
carnado en la persona de Jo
sé María Irastorza, concejal 
de Salud, Consumo y Mujer, 
y por Urbano Brihuega, con
cejal de Educación y repre
sentante alcalaíno de la co
rriente Izquierda Socialista, 
grupo muy minoritario en 
Alcalá.

De los 460 militantes so
cialistas con que cuenta el 
PSOE en Alcalá, asistieron a 
la asamblea 268 de ellos, al
rededor» de un 60%, que 
aprobaron la lista presenta
da por 260 votos a favor, un

voto en contra y siete absten
ciones.

H  Consenso

A nivel orgánico, el parti
do socialista ha cumplido to
das las etapas que señalan 
sus estatutos, que se inicia
ron con el 32 congreso fede
ral, continuando con el con
greso extraordinario de la 
FSM, el congreso ordinario 
para elección de nueva eje
cutiva, y con la elección de 
los comités ejecutivos locales 
de cada agrupación.

La solución de consenso 
con que se ha saldado el 
conflicto que se presentaba 
en la federación madrileña 
ha inspirado el resto de elec
ciones, y también la elección 
del comité local de Alcalá 
realizada la semana pasada.

El comité ha pasado de 
once a catorce miembros, si
guiendo las nuevas normas 
estatutarias, creándose tres 
secretarías ejecutivas adscri
tas a otras tantas áreas.

Para Tomás Sánchez, 
nuevamente secretario local, 
“ha habido la cordura sufi
ciente para que haya un en
tendimiento, ya que el parti
do tiene necesidad de enten
derse, respetando la plurali
dad existente, si han existido 
divergencias. Se ha tenido 
como objetivo seguir el espí
ritu de las decisiones emana
das de los congresos regional 
y federal.

La unidad es necesaria y 
es un síntoma de fortaleza 
interna. Para que el partido 
aspire a gobernar la socie
dad, es importante que sepa 
gobernarse a sí mismo, y a 
través de las negociaciones 
internas se ha llegado a un 
entendimiento desde la plu
ralidad. Es una nueva cultu
ra de partido que demuestra 
madurez, porque se tienen 
criterios comunes pero no 
uniformados.

Esto es algo que se está 
practicando en los grandes 
partidos a nivel internacio
nal, como son los laboristas 
ingleses, la democracia cris
tiana italiana, etc."

I  Presidente, 
secretario, 

vicesecretario

El nuevo comité ejecutivo 
local está formado por Mi
guel Buenestado, como se
cretario de Organización; 
Andrés Monje, secretario de 
Administración y Finanzas; 
Julia Alvarez, secretaria para 
la Mujer; Pablo Pérez, secre
tario de Acción Empresarial 
y Sindical; como secretario 
de Cultura y Educación, José 
Julio Elfau; Marisa Martín 
es la nueva secretaria de Po
lítica Institucional; secretario 
de Movimientos Sociales y 
Participación Ciudadana, 
Alberto Cruz, y secretario de 
Formación, Pablo Sanz.

Además, hay tres secreta
rías ejecutivas adscritas a 
tres áreas. Pedro Losas esta
rá adscrito a la secretaría de 
Política Institucional; Pilar 
Sánchez a la de Mujer, y 
Fernando Mateo, a la de Or
ganización.

Tras la elección del comi
té local, se han realizado una 
serie de reuniones antes de 
llegar a la asamblea que ele
girá la lista electoral.

El comité local se reunió 
el pasado lunes para convo
car a los militantes a la 
asamblea de mañana, y para 
fijar criterios de actuación.

Los criterios con los que 
se ha trabajado señalan que 
un 25% de los trece conceja
les con que igualarían los re
sultados de su número ac
tual, según las elecciiones 
del 87, serán en esta ocasión 
mujeres, teniéndose un por
centaje iguaLpara el resto de 
la lista. Esto significa que 
tres candidatos a concejal

Urbano Brihuega, de la 
minoritaria Izquierda 
Sociaalista, presidente

serán mujeres.
Otro criterio que se res

petará es la inclusión de per
sonas hasta ahora miembros 
del Partido de los Trabaja
dores que lidera Santiago 
Carrillo, como inde
pendientes, quienes tras las 
elecciones se convertirán 
formalmente en militantes 
socialistas.

El comité local mantuvo 
ayer una reunión con el gru
po de concejales socialistas, 
tras la cual se eligió un cabe
za de lista en la reunión del 
pasado miércoles por la no
che.

Con ese cabeza de lista, 
es decir, con el actual alcal
de, seguro número uno, se 
tuvo una nueva reunión para 
llegar a esa confección final 
de la lista que se presentará 
a la asamblea de mañana.

F.R.



Memoria de calidades

C arp in te ría  e x te r io r de a lu m in io  
anod izado .
D oble a c ris ta la m ie n to  se llado  
al vacío (Cl i m a lit).
A is la m ie n to  té rm ic o  acústico  
m ed ian te  cám ara.
C alefacción in d iv id u a l con 
ca ldera m ix ta .
A m p lio s  a rm a rio s  e m po trados . 
C h im enea en sa lón 
Persianas en PVC.
Cocina y baños en cerám ica 
de gres.

P u e r t a  d e  M a d r i d Alcalá di



C H A L E T S *  A D O S A D O S

SEÑOR/O VE ALCALA: En Alcalá de Henares 
en uno de los espacios con más fulano urbanístico 
de la 2 ona, hemos creado un nuei/o concepto de 
t/ii/ienda proyectado hacia los espacios abiertos..

Chalets adosados en 3  plantas, 
con 3  ó 4 dormitorios, garaje y buhardilla, 

190 m.2 construidos,- conjunto ideado para hacer 
la vida más fácil Te!. 888 07 05.

strana, Km. 1

tOGá*  Ct-iU.Ec
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PARQUE
DETERIORADO EN 

EL DISTRITO IV

La foto de la izquierda 
muestra un banco del parque 
situado entre los colegios 
I placea y Henares, en el dis
trito IV de Alcalá, cuyo poco 
elegante estado ha motivado 
la denuncia por parte del 
grupo de concejales de IU, 
ya que sigue sin ponerse en 
funcionamiento el alumbra
do, no se ha arreglado el ta
lud que da en las laderas del 
río y se crean continuos char
cos al lado de la fuente. El 
presidente de la Junta del 
distrito IV, Francisco Gonzá
lez Adrada, ha planteado es
ta situación en la comisión 
de Planeamiento del lunes.

El Depósito de Sementales 
será su sede definitiva

EL INSTITUTO 
CERVANTES, EN 

ALCALA

Tras algunos meses de 
negociaciones que ha llevado 
personalmente el alcalde de

Alcalá, Florencio Campos, 
existe en estos momentos un 
90% de posibilidades de que 
el Instituto Cervantes, orga
nismo encargado de fomen
tar la cultura española en el 
mundo, tenga su sede perma
nente en Alcalá de Henares, 
según sus propias declaracio
nes.

El alcalde ha pretendido 
que el Instituto Cervantes se 
radique en Alcalá como una

consecuencia lógica de su 
historia, entre otras cosas ser 
la cuna del autor que da 
nombre a la institución.

En estos momentos la ley 
que crea y regula este institu
to se halla en el Senado, atra
vesando el habitual período 
de trámites para su aproba
ción. En el Senado entró el 
pasado 4 de enero, tras ha
berse aprobado previamente 
el texto de la ley en el Con

greso, adonde volverá 
para su aprobación final, 
tras la que se fijará la se
de.

El alcalde ha venido 
teniendo conversaciones 
con los responsables de 
los ministerios de Cultu
ra, Educación y Apuntos 
Exteriores, con quienes 
está ultimando la venida 
del Instituto, aunque la 
decisión final está en ma
nos del Consejo de Mi
nistros. ■

La semana pasada un 
grupo de subsecretarios 
de los ministerios citados 
visitaron el Colegio del 
Rey (que a parece en la 
fotografía adjunta), don
de el Instituto Cervantes 
tendrá su sede, mientras 
se acondiciona el domi
cilio definitivo, que esta
ría en el Depósito de Se

mentales.
Las obras de acondicio

nar este lugar durarán dos 
años, tras la salida de los mi
litares, que tiene que reali
zarse en este año. En cuanto 
a la Fundación Colegio del 
Rey, permanecerá durante 
este tiempo en su sede ac
tual, en la avenida de Guada
lajara.

El Instituto Cervantes 
tendrá un presupuesto inte
grado en los generales del 
Estado, por lo que su instala
ción no deberá costar ningún 
esfuerzo económico a Alcalá.
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VERTEDERO MUNICIPAL 
PETEN LA ZONA DE ENTRADA 
IHI81DO VERTER ESCOMBROS
AJO MULTA DE 15,000 PIAS.

v m E D M i ü Ñ i c R L
t s  obligatorio pasar por control de bascula 
para poder realizar caakpfer tipo de vertido 
Horario: lunes a viernes de 8 a 18.30 Ir/ 

Sábados de 8 a 14 h 
Domingo v festivos

COMO YA SUCEDIÓ EN AÑOS 
ANTERIORES

CIGÜEÑA MUERTA 
POR INGESTIÓN 

DE GOMAS EN EL 
VERTEDERO

LOS RONALDOS, MENOR 
ASISTENCIA DE LA PREVISTA

El pasado domingo, actuó en Alcalá 
el conocido grupo musical Los Ronaldos, 
ante mil personas que se congregaron el 
Polideportivo Municipal del Val, mo
mento que recoge la fotografía de abajo.

El Ayuntamiento repartió un gran nú
mero de trípticos para recabar la opinión 
de los jóvenes sobre el Plan de Juventud 
que está preparando la Corporacioón. 
Por rellenar este tríptico, los jóvenes re
cibirán un disco, y si, además participan 
en el concurso del Logotipo Plan Joven, 
optarán al premio consistente en una 
moto. La presencia institucional en el ac
to fue acogida con una gran división de 
opiniones

Como ya ha ocurrido en años anterio
res, hace escasos días ha aparecido en 
Alcalá de Henares una cigüeña muerta, a 
la que se le ha encontrado diversos res
tos de gomas en su estómago, repitiéndo
se así la historia, que ya se está convier
tiendo en triste costumbre en una ciudad 
que, sin embargo, presume de cuidar e 
incluso mimar a estos ejemplares, como 
es el caso de Alcalá.

Hace dos años, cuatro o cinco cigüe
ñas aparecieron muertas con el buche 
lleno de gomas que habían ingerido en el 
vertedero municipal., según todos los in
dicios, confundiéndolas con los gusanos 
que constituyen parte de su dieta.

En esta ocasión, se ha repetido la si
tuación, aunque fuentes municipales nos 
han comunicado que el vertedero muni
cipal se cubre diariamente de tierra, para 
evitar que este hecho ocurra.

Las cigüeñas van a comer, habitual
mente, al comedero preparado específi
camente para ellas, pero siguiendo su na
tural instinto se dirigen al basurero mu
nicipal en busca de una complementa- 
ción de su alimento.

Se supone que la cigüeña muerta ha
brá escarbado en la superficie del verte
dero, dando de esta forma con las gomas 
que le han provocado este desenlace. En

cualquier caso, de alguna forma habrá 
que arbitrar las medidas oportunas para 
que no suceda algo que ya se está convir
tiendo en la costumbre de todos los años. 
También cabe preguntarse sobre la efec
tividad del comedero que se les ha pre
parado, en cuanto a atraerlas a la comi
da, y retrayéndolas de buscar en lugares 
menos hospitalarios.

Lo que sí llama la atención es la casi 
militarización del vertedero, puesto que 
se está impidiendo la entrada a su inte
rior a tomar fotografías.

Pese a ello, las fotografías de arriba y 
de la izquierda, de Miguel Angel Pozue
lo, recogen el lugar donde ha ocurrido el 
suceso.
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Un ex-concejal, Victoriano Fernández, encabezará la lista

LOS VERDES SE PRESENTARA^ A LAS 
MUNICIPALES EN ALCALA DE HENARES

Después de la candidatura hecha 
pública por Izquierda Unida, nos llega 
ahora la noticia de que un partido «ver
de», “Cooperación Ecologista Demo
crática”, se presentará a las próximas 
elecciones municipales del 26 de mayo 
en Alcalá de Henares.

La candidatura, no definida total
mente, contará como cabeza de lista 
con un nombre suficientemente conoci
do en la ciudad: Victoriano Fernández, 
que ya fue concejal por el Partido Co
munista en 1979.

“Cooperación Ecologista Democrá
tica” es una escisión de “Lista Verde” y 
está integrado por pacifistas, ecologis
tas y sindicalistas.

Su intención es recoger “todo lo 
creativo del movimiento de los verdes”, 
así como “las reivindicaciones clásicas 
de los sindicatos de izquierda: igual
dad, justicia social, participación de los 
trabajadores en la dirección política y 
control del poder de todo el pueblo”.

Su programa político se basa en cin
co puntos esenciales: trabajar por la 
autogestión y la democracia, promover 
la cooperación internacional, difundir 
la educación para la paz y la conviven
cia, preservar el medio natural y la No- 
violencia como alternativa a la justicia 
actual de “ojo por ojo”.

■  ASPIRAN A SER UNA NUEVA 
ALTERNATIVA AL PODER 

MUNICIPAL DE LOS ULTIMOS 
AÑOS

En un documento al que LA CRO
NICA DEL HENARES ha tenido ac
ceso, explican que el motivo por el que 
se constituye la candidatura en Alcalá 
es que consideran que muchos ciuda
danos se sienten defraudados por la 
gestión realizada por el ayuntamiento, 
entre otras razones, porque consideran 
que “con el presupuesto actual se pue
den hacer muchas cosas”.

Denuncian la existencia de actitu
des “poco eficientes y nada democráti
cas” y hacen un llamamiento para 
“construir una nueva alternativa al po
der municipal de los últimos años” con 
el fin de frenar circunstancias habitua
les en Alcalá de Henares, como el “en
chufismo, el tráfico de influencias, la

APUESTA POR LA PAZ

falta de transparencia, el clientelismo 
político”, que puede apreciarse a todos 
los niveles y en todos los ámbitos de la 
ciudad.

■  VICTORIANO FERNANDEZ: 
UN HOMBRE IMPORTANTE 
EN ALCALA DURANTE LA 
TRANSICION POLITICA

Según proclaman, su intención es 
que la candidatura esté integrada ma- 
yoritariamente por independientes 
dentro de la linea del “ecologismo polí
tico” de C.E.D.

Lo que si que parece ya decidido es 
que el cabeza de lista sea Victoriano 
Fernández, un hombre de sobra cono
cido en Alcalá y que ya fue concejal 
por el Partido Comunista en 1979 con 
la primera corporación de la Restaura
ción Democrática.

Victoriano, un hombre procedente 
del movimiento vecinal, estuvo militan
do en el PSP de Enrique Tierno hasta 
su fusión con el PSOE, posteriormente 
ingreso en el PCE con el que resultó 
elegido concejal, desempeñando la pre
sidencia de la Comisión de Educación 
(cargos de los que dimitió algunos me
ses más tarde, por discrepancias con su 
partido); durante un año y medio estu
vo militando en el PSOE, hasta que su 
disconformidad con la posición socia
lista con el referéndum sobre la OTAN, 
le determinó a marcharse.

En los últimos tiempos estuvo tra
bajando en Izquierda Unida, dentro de 
la Federación Progresista de Ramón 
Tamames; también fue uno de los pro
motores de un grupo que apareció bajo

la denominación de Colectivo Alterna
tivo Libertario y de ahí pasó al movi
miento “verde”, donde se halla en la 
actualidad.

Otros nombres conocidos que 
acompañarán a Victoriano en la candi
datura, son Jesús Angel Remacha Elvi
ra, que ya fue cabeza de lista en las pa
sadas municipales por “Los Verdes”, 
Pepa González, de la Asociación de 
Vecinos “Cervantes”, Manuel Gabella 
y Blanca Sánchez, entre otros.

■  ESPERAN SUPERAR LOS MIL 
VOTOS OBTENIDOS EN LAS 

ULTIMAS MUNICIPALES

Afirman tener confianza en superar 
los resultados que obtuvieron en los an
teriores comicios, donde consiguieron 
más de mil votos, aunque no lograron 
ningún concejal al no llegar al 5% exigi
do por la ley electoral.

En todo caso, dejan muy claro que 
no aspiran “a hacer de la política una 
forma de vida”, por lo que si no consi
guen representación municipal, segui
rán trabajando en los sectores que lo 
hacen en el momento presente: asocia
ciones vecinales, sindicatos, colectivos 
pacifistas, etc.

■  AUGE DEL SENTIMIENTO 
ECOLOGISTA

No obstante, consideran que el cre
cimiento del sentimiento ecologista, 
que cabe apreciar en los últimos tiem
pos en nuestro país, puede reflejarse 
también en las urnas en el caso de Al
calá de Henares, por lo que alcanzar 
esa frontera de los 3.000/3.500 votos 
que les llevaría a poder contar con al
guna representación en el Ayuntamien
to alcalaíno es algo que no puede des
cartarse.

Los ideales ecologistas, pacifistas, 
así como unos criterios alternativos de 
gestión de los fondos muncipales, que 
permitan acabar con los niveles de 
clientelismo que actualmente observan 
los miembros de esta candidatura, son 
los pilares sobre los que descansan sus 
expectativas electorales.

V.S.
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El martes 5, la Orquesta de Cámara de Lituanla

ESTE FIN DE SEMANA EN EL TEATRO 
CERVANTES «ETIQUETA NEGRA», UNA 

COMEDIA “LIGERA”

El gran trabajo de Caries Canut, 
reconocido por el público

«TRAMPA PARA PAJAROS», 
PUSO EN ESCENA EL DRAMA 

DE UNA RELACION 
“PENDIENTE”

La programación del Sa
lón Cervantes para los próxi
mos días ofrece una clásica 
comedia: «Etiqueta Negra», 
con Nicolás Dueñas y Paula 
Sebastián, y el martes, 5 de 
marzo, un concierto extraor
dinario a cargo de la Orques
ta de Cámara de Lituania, 
que será dirigida por Saulius 
Sondeckis.

■  HOY VIERNES

Hoy viernes tendrá lugar 
la primera representación de 
«Etiqueta Negra (La culpa 
fue del Cha, Cha, Cha», una 
comedia original de Pierrette 
Bruno, en versión de Angel F. 
Montesinos. El reparto está 
integrado por Nicolás Due
ñas, Paula Sebastián, María 
Jesus Hoyos, Julio Escalada y 
Tomás Gayo, actores algunos 
bastante conocidos del aficio
nado; la dirección escénica 
corre a cargo de Ernesto Ca
ballero.

■  “AVISO: NINGUNO ES 
LO QUE PARECE”

«Etiqueta Negra» fue el 
primer gran éxito de Pierrette 
Bruno, una actriz y autora pa
risina. Posteriormente, volvió 
a obtener el reconocimiento 
con otras obras como “L’Ar- 
coneur” y “Le Charimari”. 
Considerada como un clásico 
dentro de la comedia “ligera”, 
la obra está traducida a cinco 
idiomas y obtuvo una gran re
percusión internacional. Si
multáneamente a su estreno 
ahora en España, se podrá en 
escena en Roma por la actriz 
Sidney Rome.

La historia de «Etiqueta 
Negra» trata de la compleja y 
estrafalaria relación que se 
produce entre dos individuos 
aparentemente antitéticos, 
como son, por un lado, una 
joven prostituta y, por otra 
parte, un arquitecto, honrado

padre de familia, disparidad 
alrededor de la cual se suce
den múltiples situaciones có
micas.

El hábil enredo de la tra
ma, las equívocas peripecias 
por las que pasan los cinco 
personajes y el ingenio de los 
diálogos son los elementos so
bre los que se sostiene el es
pectáculo, que aspira esen
cialmente a entretener al es
pectador.

Para Ernesto Caballero, el 
director, es “un perfecto en
granaje teatral que, además 
de propiciar un brillante jue
go actoral, nos ofrece una mi
rada perspicaz de los aspec
tos más importantes de nues
tra vida cotidiana”.

Mañana sábado están pro
gramadas dos funciones, que 
serán a las siete y a las diez de 
la noche, y el domingo a las 
nueve, como es la costumbre 
del recinto.

■  LA BUENA 
MUSICA

Y el martes, cinco de mar
zo, los amantes de la música 
clásica están de enhorabuena. 
La Orquesta de Cámara de 
Lituania, bajo la dirección de 
su titular y fundador Saulius 
Sondeckis, y con la participa
ción de la pianista Sylvia To- 
ran, presenta un interesante 
concierto en el Salón Cervan
tes.

El programa previsto, está 
formado por la Sinfonía nro. 
49, en Fa menor “La Passio- 
ne”, de Haydn; el Concierto 
nro. 9, en Mi bemol mayor, K. 
271, “Jeunehomme”, de Mo
zart; el concierto para piano, 
en Re menor, BWV. 1052, de 
Bach y, por último, una de las 
mejores piezas de Tchaic- 
kovsky: la Serenata para cuer
da, en Do mayor, op. 48.

El concierto tendrá lugar 
a las nueve de la noche.

V.S.

De excelente se puede 
considerar el trabajo realiza
do por Caries Canut en 
«Trampa para pájaros», el es
pectáculo presentado el pasa
do fin de semana en el Salón 
Cervantes. Bastante bien en 
casi todos sus aspectos: texto, 
dirección, interpretación, es
cenografía, música..., que con
siguen un resultado mucho 
más que aceptable.

Nos habían hablado mu
cho y bien de Canut; álguien, 
incluso, nos le llegó a presen
tar como una “máquina de ha
cer teatro”.

Probablemente la aprecia
ción es un tanto exagerada, 
pero también hay que recono
cer que es un actor muy com
pleto, que se entrega sin repa
ros en escena y que realiza un 
esfuerzo verdaderamente dig
no de aplauso.

Sus grandes capacidades 
dramáticas, expresivas, ges- 
tuales y hasta de voz, trabaja
das y desarrolladas con acier
to, le convierten en el eje fun
damental sobre el que gira, 
prácticamente, todo el espec
táculo.

El público reconoce su ex
celente trabajo y al final le 
premia con un gran aplauso y, 
según decimos, con la réplica 
exacta a sus merecimientos.

Pero no sería justo todo lo 
anterior, si no aludiésemos a 
su compañero de escena, Fer
nando Huesca, que, si no tan 
espectacular como Canut, 
también redondea su difícil 
papel y, algo importante: le da 
la necesaria réplica y pie para 
que aquel se luzca.

El corto papel de la popu
lar actriz Isabel Mestres nos 
impide realizar una valoración 
más allá de discreta, aunque 
en los momentos de mayor 

.tensión, pudkpos apreciar que 
‘se queda un tanto abajo, 
probablemente porque no ha

tenido el suficiente tiempo 
para entrar en situación.

■  EXCELENTES LA 
MUSICA Y LA 

ESCENOGRAFIA

La primera sorpresa que 
nos ofrece el espectáculo, an
tes de que se alce el telón es 
la música, una música de saxo, 
bella y sugerente, entre la me
lancolía y la angustia, escrita 
para la ocasión por hermanos 
Miguel y Coque Malla. Unos 
sonidos que entran en dife
rentes ocasiones en escena y 
que “entonan” perfectamente 
con la historia.

Con la subida del telón y 
la aparición de la escenogra
fía, llega la segunda grata sor
presa; durante algunos minu
tos nuestra vista va recorrien
do el decorado, fijando la 
atención en todos y cada uno 
de los elementos que lo inte
gran. En esa misma línea de
cadente y melancólica, nos 
traslada hábilmente a un viejo 
desván repleto de destartala
dos recuerdos polvorientos. 
Dieñada por José Luis Ray
mond, sabe aprovechar muy 
bien el espacio y ofrece bue
nos recursos.

■  LA PERVIVENCIA DE 
CAIN Y ABEL

«Trampa para pájaros» es 
una historia de marginados. 
Como explica su autor, Alon
so de Santos, de unos “margi
nados especiales”, aquellos 
que se “dominaron” política
mente en otra época, pero 
que hoy se encuentran aisla
dos y probablemente conde
nados a desaparecer, en un 
mundo para el que no fueron 
preparados, que no compren- 

Pasa a página 51
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Teatro Salón 
Cervantes

Presenta

ORQUESTA DE CAMARA DE UTUANIA
Pianista solista: SYLVIA TORAN

DIRECTOR:
SAULIUS SONDECKIS

Obras de: HAYDN,MOZART, BACH, 
TCHAYKOVSKY

DIA 5 a las 21 horas

PATROCINA IBERCAJA 
COLABORA: UNIVERSIDAD DE ALCALA

GRUPO DE CAMARA 
VIRTUOSOS DE MOSCÚ1

DIRECTOR: 
VLADIMIR SPIVAKOV

Obras de: Bach y Mozart

Día 8 a las 21 horas

Patrocina: CAJAMADRID

¡DOS GRANDES ACONTECIMIENTOS 
MUSICALES EN ALCALA DE HENARES!

n

Teatro Salón 
Cervantes

Presenta

m

La cuüa fue del día, cha

e DI.
Versión de Angel F. Montesinos

CON

NICOLAS DUEÑAS 

PAULA SEBASTIAN
(Premio Ercilia Mejor Actriz revelación 1990)

TOMAS GAYO 

JULIO ESCALADA 

Y

M? JESUS HOYOS

Dirección:

ERNESTO CABALLERO

Funciones días 1 y 3 ,21  horas

Día 2 dos funciones: 19 y 22 horas

¡Avisp NINGUNO ES LO QUE PARECE! 
¡R IA SE CO N LA M E JO R  C O M ED IA !



1 de marzo de 1991 LA CRONICA del Henares/TORREJON 51

Viene de página 49

den, que ya no es el suyo. Mauro -Canut
es un viejo policía del régimen anterior, 
hijo de un militar y una modista, que si
guió las recomendaciones de su padre y 
que durante muchos años fue modelo de 
eficiencia, pero que hoy se encuentra en 
la miseria, que ha abandonado -o le 
echaron- de la policía y que ahora está 
cercado por sus compañeros por tortu
rar a un supuesto terrorista, que luego 
resulta no serlo.

Mauro, atrincherado en su desván se 
niega a entregarse, y no logra compren
der cómo un “trabajito” por el que desde 
hace años había recibido felicitaciones 
de sus superiores, hoy le ha conducido a 
un callejón sin salida; situación que se 
complica con su propia locura personal, 
que le hace sentirse acosado por todo y 
por todos.

Pero lo que más le duele es que su 
hermano, Abel -Fernando Huesca-, mú- 
sico y homosexual, halla triunfado; él que 
se marchó de casa y que si algo hizo fue 
precisamente no seguir los deseos y di
rectrices de su autoritario padre.

I  Drama humano, más que 
político

Sin embargo, aunque a primera vista 
lo parezca, «Trampa para pájaros» no es 
una historia política. Es, ante todo, un 
drama humano, una complicada relación 
entre dos hermanos, mediatizada por el 
pasado, por los viejos recuerdos, que re
cobra vida cuando Abel llega a su casa 
para convencerle de que se entregue. 
Los reproches, los resquemores y la vio
lencia inicial, van dando paso a un tími
do “reencuentro” entre esos dos mun
dos, aunque sin lograr la total compren
sión; Mauro, casi al final, le dice a Abel: 
“de verdad, hermano que no te entiendo, 
eres demasiado complicado para mi”.

Todo termina -¿termina?-, cuando 
Mauro pertrechado de una pistola deci
de poner fin a todo, enfrentándose con 
los que le esperan abajo, y muriendo, 
matando -tal y como le adiestraron-, en 
un tiroteo.

Gerardo Malla, que vuelve a presen
tarse, como un buen director, consigue 
sacar el mejor partido del texto de un ya 
consagrado autor, como es, José Luis 
Alonso de Santos, logrando, tanto desde 
el punto de vista de la dramatización, co
mo de la dirección de actores, un trabajo 
serio, coherente y de calidad, que satisfi
zo plenamente las expaectativas del pú
blico que acudió al Teatro Salón Cervan
tes.

V.S.

DESDE LA 
INDEPENDENCIA

Francisco Navas

CURIOSIDAD INSACIABLE

/ ^ r e o  que es positivo el que se co- 
mi en ce hablar de los Renovadores 

Independientes por varias razones que 
no trataré de explicar, porque de todos 
son conocidas.
"O ero como miembro de este colecti- 

vo, me siento especialmente preocu
pado, porque entiendo que querer de
cir todo de nosotros, sin conocernos, es 
un poco arriesgado y me atrevería a ca
lificarlo de imprudencia, ya que puede 
generar malas interpretaciones y equi
vocaciones en la opinión pública.
TT^n primer lugar, me parece poco 
-^-'acertada la información de que 
nuestra lista electoral está compuesta 
mayoritariamente por nuestras mujeres 
y esposas, porque hay que rellenar hue
cos. Miren Vds. creo que es una falta 
grave de consideración y subestima
ción. Por otro lado, dejaré muy claro 
que en el caso de que así fuese, se intre- 
garán en las listas por su capacidad de 
trabajo, por su coherencia, por su apo
yo constante y decidido a nuestras ¡deas 
y porque además son un pilar básico y 
fundamental de nuestro colectivo, pero 
en modo alguno serán un simple relleno 
ya que para nosotros no son meros ins
trumentos electoralistas. Para saciar al
go de su curiosidad, les diré que mu
chas de ellas ostentan la coordinación 
de las Comisiones de Trabajo que se 
han generado en nuestro seno.
"P^n segundo lugar, hay algo que me 
-*-/ha llamado la atención y que no lo
gro comprender: ¿Cómo se puede a es
tas alturas seguir identificando a la gen
te erróneamente? Quizás sea por des
conocimiento más que por mala fe, 
quiero suponer que así es.
M o  obstante puntualizaré que la 

^  composición de los Renovadores 
Independientes por Alcalá no sólo está 
formada por ex-miembros del C.D.S., 
sino que además hay personas que pro
vienen de la más absoluta *„ inde
pendencia de criterios, que nunca'han 
pertenecido a partido alguno, y que no

han militado en política en ningún mo
mento, por ello solicito y exijo un respe
to a sus ideas y a su no identificación 
con grupo político alguno.
C*i hubiesen querido integrarse en 
^cualqu ier formación política lo hu
biesen hecho sin mayor problema.
¥> or último, expresarles que los Reno- 

vadores Independientes por Alcalá 
hemos nacido, si bien en el marco de 
referencia de la Asociación de Renova
ción Democrática, como consecuencia 
de un importante debate ideológico. 
Corroborando palabras del secretario 
general con una decidida vocación lo
calista y hemos nacido como conse
cuencia, de esas reflexiones que se han 
venido haciendo los ciudadanos, sobre 
la vida política en este caso la munici
pal.

Regenerar la vida política

T>orque nos preocupan afirmaciones 
tales como que la *política se ha 

prostituido ” o simplemente que “la polí
tica esta vacía de co n te n id o Todo ello 
entendemos, ha generado un clima de 
desafectación importante y nos preocu
pa.
T )o r  eso estamos presentes y no por 

cualquier otra consideración, que 
estaría obviamente, fuera de lugar. 
T Jero  habrá tiempo de informar y de 

transmitir mensajes por ahora y sin 
que sirva de precedente hoy no he ha
blado de Torrejón, cometido que me 
impuse como vecino de este municipio, 
espero que la próxima semana las cir
cunstancias sean más favorables y no 
haya que satisfacer más “Curiosidades 
Insaciables”.

mientras tanto, en Torrejón de Ar- 
doz siguen ocurriendo muchas co

sas... Hablaremos de ellas en próximos 
números de LA CRONICA DEL HE
NARES *
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Una de las constantes de todo partido en el poder

LA INERCIA ELECTORAL

Por Máximo 
García Ruiz

■  Presidente CDS/To- 
rrejón deArdoz

Los ciudadanos, ante la 
trascendencia que tienen 
unas elecciones municipales 
y autonómicas como las que 
se avecinan, deben tener muy 
presentes que UNA DE LAS 
CONSTANTES DE TODO 
PARTIDO EN EL PODER 
ES LA INERCIA, su tenden
cia a perpetuarse.

Hay compromisos adqui
ridos, no solamente con los 
propios integrantes de la es
tructura del partido, sino con 
sus afiliados; hay obligacio
nes contraídas con estamen
tos empresariales; está el he
cho evidente de su tendencia 
progresiva a ser y ejercer co
mo OFICINA DE COLOCA
CIÓN DE AFILIADOS Y 
AFINES, y otros muchos fac
tores que contribuyen a ali
mentar ese tipo de fenóme
nos.

Incluso el pueblo, los vo
tantes, llegan a sentirse con
dicionados por esa ley de la 
inercia electoral, sometidos 
como se ven a la presión cre
ciente que sobre ellos ejerce 
la campaña de inauguración, 
proyectos de grandes obras, 
folletos a todo color publici- 
tando la gestión llevada a ca
bo, presentaciones sociales, 
congresos, exposiciones, 
etc..., es decir, todo lo que es 
costumbre promover en los 
tres o cuatro meses previos a 
la confrontación electoral.

Campaña de mentaliza-
ción (de "comida de cocos") 

ue, salvo en los más avispa
os, que sí se toman con toda 

la seriedad que se merecen 
las elecciones y el destino de 
su voto, suelen tener un mar
cado éxito.

¿Más vale lo 
malo...?

Con esa inercia cuentan 
siempre los partidos cómo
damente instalados en el po
der, sabedores de que al fi
nal, son muchos los que ter
minan conformándose con 
aquello de "más vale lo malo 
conocido...”

Por otra parte, la tarea de 
la oposición es ingrata, espe
cialmente en el proceso elec
toral. No solamente tiene que 
mostrar la distintividad y 
bondad de su programa elec
toral, contando por lo gene
ral con muy escasos recursos 
( en cualquier caso, con mu
chos menos que el partido en 
el poder), sino que, además 
tiene que denunciar, poner 
en evidencia, los defectos o 
excesos que se han produci
do en la gestión del equipo 
gobernante. Tarea de crítica 
y análisis, y en algunos casos 
de pública denuncia, que a

veces provoca el hastío o el 
desencanto de los votantes,

ue preferirían no participar 
e semejante chalaneo.

En cualquier caso, y pese 
a todos los defectos formales 
que un sistema democrático 
como el que afortunadamen
te disfrutamos en España 
pueda plantear, es indudable 
que se trata, como dijera 
Churchill, del menos malo de 
todos los sistemas.

Mayoría, despotismo 
y corrupción

Ahora bien, para que un 
sistema como éste sea eficaz, 
para que cumpla plenamente 
con su propósito, los ciuda
danos, los votantes, deben 
sopesar con elevado sentido 
crítico las opciones que tiene 
ante sí y desarrollar un siste
ma analítico antes de decan
tarse por uno u otro partido. 
Y tener en cuenta:

IV  Que NO TODOS 
LOS PARTIDOS SON 
IGUALES

2*.- Que la tendencia a 
PERPETUARSE EN EL PO
DER se apoya con excesiva 
frecuencia en métodos y ac
ciones contrarios tanto a la 
ética como al derecho.

3».- Que las MAYORÍAS

ABSOLUTAS tienden al 
DESPOTISMO y a la CO
RRUPCIÓN.

Y, lo que resulta evidente, 
es que el votante no puede 
permanecer pasivo ante estos 
hechos. Tiene la obligación 
de concienciarse y optar, con 
criterio selectivo, por aquella 
oferta política que puede ga
rantizarle UN CAMBIO RE
AL en la nefasta tendencia a 
la perpetuación dañina en el 
poder de una clase política 
determinada. Se juega dema
siado: calidad de vida, edu
cación de sus hijos, seguridad 
ciudadana, control y modera
ción impositiva, administra
ción de los biees públicos...

Ni la indiferencia, ni el 
fatalismo, ni la obcecación, 
ni "los cheques en blanco”, ni 
tampoco, por supuesto, la 
abstención, son formas res
ponsables de hacer frente a 
esta situación.

Cada uno que apoye la 
opción que más se ajuste a 
sus convicciones o que consi
dere que mejor pueda defen 
der sus intereses. Pero sería 
un error suicida el hacer deja
ción de este deber público, a 
través del cual puede y debe 
contribuir positivamente a la 
administración de los bienes 
públicos y a la gobernabili- 
dad de su municipio y comu
nidad autónoma.

DINERO
CREDITOS COMPRA DE PISO. CANCELAMOS HIPOTECAS. 
Infórmese: DIEGO DE URBINA 5 -1 . TEL. 88110 41

SE NECESITAN

/¿TSÑ mobiuaria

I ^ a m p o m a r
\  #  MAYO

TEtM
MAYOR. 22 -1» 
TELF 882 29 69 

Alcalá de HenayS

EMPRESA DE 
CALDERERIA

PRECISA PARA SUS TALLERES 

EN ALCALA DE HENARES

ENCARGADO DE 
PRODUCCION

SE REQUIERE EXPERIENCIA. 

CONTACTAR AL TEL.

TEL. 880 23 44
Sta. MAGDALENA

VENDEDORES
De rótulos luminosos y 

carteles.
Zona: Alcalá de Henares y 

Torrejón.
Se valorará experiencia. 

Completa o media jomada. 
Fijo y comisiones. 

Interesados llamar de 9 a 16 h.

Tel. 320 21 74

Venta Calle Mayor de local comercial 
de 400 m2 con sótano. Actualmente 
acondicionado como .negocio. Ideal 
para entidad, de oficinas, restaurante 
o galería comercial. Posibilidad de 
ampliación.

OPORTUNIDAD 
BUENA INVERSION
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T a casa sita en el número 44 de la ca- 
* - ^ l l e  Jabonería de Torrejón se de
rrumbó el pasado viernes sin que, afor
tunadamente, se ocasionaron daños 
personales. Inmediatamente después, 
la Policía Local acordonó la zona y se 
procedió a la destrucción total del edifi
cio que había sido fábrica de pan tiem
po atrás, hasta hace 10 años en que ce
só la actividad. Desde entonces la casa 
se encontraba deshabitada.

En la misma zona puede observarse

construcciones en un estado también 
muy lamentable, en situación de aban
dono patente, con deterioros acusados 
en puertas y ventanas y desprendimien
tos en las fachadas.

El suceso se produce una semana 
después de que otra casa antigua situa
da en la Plaza de la Cruz Verde de Alca
lá de Henares se desplomara por entero 
cuando el inquilino del inmueble se ha
llaba en el interior, quien pudo salvar 
su vida gracias al aviso de un camione- 
ro.

EL ALCALDE DE 
TORREJON SOLICITA A 
TUTOR UN CONVENIO 

DE COLABORACION

El alcalde de Torrejón de Ardoz, Jo
sé Pina, solicitará a la Delegada del Go
bierno, Ana Tutor, la redacción de un 
convenio similar al fumado en Madrid 
entre el Ayuntamiento y el Cuerpo Na
cional de Policía, para garantizar una 
colaboración adecuada entre este y el 
cuerpo de Policía Municipal de la loca
lidad.

En opinión de Pina, la falta de cola
boración entre los dos cuerpos policia
les está provocando una duplicidad de 
servicios, ya que se dan casos en los que 
la Policía Local y agentes del Cuerpo 
Nacional de Policía coinciden en el 
tiempo y en el mismo lugar cuando se 
producen los hechos.

Este convenio, según José Pina, 
coordinaríá la labor de ambas policías y 
delimitaría competencias en los proble
mas de orden público.

Pina Fernández hará esta petición a 
la Delegada del Gobierno en una reu
nión de alcaldes de varios municipios de 
la periferia de la Comunidad Autónoma 
de Madrid cuya población supera los 
20.000 habitantes, que se celebrará el 
próximo día 7 de marzo.

SU  C H A L E T
EN LA MEJ OR Z ONA  

DEL C O R R E D O R  DEL H E N A R E S
Información: C. Comercial Eurovillas. Local, A-6. Tel. 873 40 09 (Eurovillas. Nuevo Baztan)

CHALETS DE 4 DORMITORIOS CON 1.000 M2 DE PARCELA
A 15 KM. DE ALCALA DE HENARES

.
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Aunque también incide el deterioro urbano

LOS COMERCIANTES DEL CENTRO DE 
TORREJÓN PERDERÁN 783 MILLONES

Consecuencia de la puesta en marcha del Círculo Comercial

Al centro comercial de 
Torrejón se le plantean se
rias incertidumbres a corto 
plazo, o sea, a dos años vista, 
por la apertura de dos nue
vos centros comerciales, el 
Círculo Comercial de Torre
jón de Ardoz y un hipermer- 
cado Alcampo en Alcalá de 
Henares. La primera instala
ción mencionada ocasionará 
unas pérdidas de ventas en 
los comercios del centro co
mercial de Torrejón que as
cienden hasta los 783 millo
nes de pesetas, según se des
prende de un estudio reali
zado por el Ayuntamiento 
de la localidad sobre el Cen
tro Comercial de la localidad 
y al que LA CRONICA ha 
tenido acceso.

En opinión del informe, 
el impacto de la segunda de 
esas iniciativas sobre el gasto 
comercial de la población to- 
rrejonera va a ser limitado 
porque la futura ubicación 
de Alcampo en el extremo 
este de Alcalá de Henares 
resulta, para los vecinos de 
la localidad madrileña, poco 
competitiva respecto a la lo
calización de Pryca en San 
Fernando, por razones de 
proximidad, que es a donde 
se ha dirigido buena parte 
del gasto de los residentes en 
Torrejón hasta la fecha, jun
to con Madrid capital.

El Círculo Comercial, 
por su localización, sí va a in
cidir en mayor o en menor 
grado sobre la clientela fija o 
cautiva del Centro Comer
cial en particular, y sobre el 
conjunto de la población de 
Torrejón de Ardoz en gene
ral.

Este gran mercado, cuya 
apertura está prevista para 
finales del presente año, dis
pondrá de una superficie to
tal de 56.000 metros cuadra
dos situada en el margen sur 
de la avenida de la Constitu
ción entre las confluencias 
de la calle Virgen del Loreto 
y de la calle Roma. Además, 
contará con un aparcamien
to de 500 plazas, y, según su 
proyecto, albergará 101 esta

blecimientos.
Los profesionales que 

han elaborado el informe 
han realizado una serie de 
hipótesis respecto a cuál será 
el impacto del Círculo sobre 
el gasto comercial absorvido 
actualmente por los estable
cimientos ubicados en el 
centro de la ciudad. Natural
mente los supuestos se en
cuadran dentro de un marco 
de no intervención de enti
dades públicas o privadas

que, de lo contrario, podría 
variar el grado de intensidad 
de este impacto.

Las consecuencias serían, 
en cualquier caso, desfavo
rables para el comercio de la 
zona cento de la localidad,

es decir, el desarrollo del 
Círculo Comercial implicaría 
el desvío hacia el mismo de 
buena parte de gasto comer
cial que en la actualidad se 
realiza en el centro local.

Según esas hipótesis, el 
impacto sería limitado sobre 
los consumidores de las zo
nas más próximas, y virulen
to sobre los residentes de la 
zona sur y de los barrios de 
Veredillas y el Juncal-Arro
pe.

Como el estudio, en uno 
de sus apartados, pondera 
los porcentajes de gasto pro
cedente de cada una de las 
zonas de la ciudad, cuantifi- 
ca el impactoxlpl pleno desa
rrollo del nuevo Cículo Co

mercial sobre el gasto reali
zado actualmente en los es
tablecimientos del centro de 
la localidad. La cifra se si
tuaría entre los 489, en el 
mejor de los casos, y los 783 
millones de pesetas, esto es, 
representaría un descenso 
del 14 al 23%.

Estos efectos negativos 
tendrían su incidencia prin
cipalmente sobre el comer
cio de tipo ocasional (calza
do, confección...) al nutrirse 
este en gran parte de las zo
nas que redbirirían un ma
yor impacto del gran merca
do: Veredillas, el Juncal- 
Arrope, el Rosario y el Par
que de Cataluña

El impacto desfavorece
dor de la apertura de un 
nuevo Centro Comercial es 
la avenida de la Constitución 
sobre el gasto que actual
mente se realiza en el centro 
del municipio, junto a otros 
motivos, hacen de todo pun
to necesario la adopción por 
parte de las instituciones pú
blicas y privadas para la revi- 
talización del centro local.

Esos motivos son el desa
rrollo discontinuo de la ciu
dad que separa mediante ba
rreras urbanas al centro co
mercial de Torrejón de otras 
zonas del municipio, la falta 
de estructuración de la ave
nida de la Constitución co
mo eje vertebrador de la tra
ma urbana que acerque mu
tuamente al centro de la lo
calidad de otros lugares de 
la ciudad, el trazado viario 
irregular en el seno del cen
tro comercial de Torrejón 

ue limita las posibilidades 
e actuación y desarrollo ur

banístico.
También incide el dete

rioro urbano y ambiental de 
determinadas zonas, los ba
jos rendimientos medios del 
comercio ocasional del cen
tro municipal, el lento proce
so de renovación de inmue
bles e instalaciones comer
ciales y el bajo nivel de inno
vación en decoración de los 
establecimientos que resta 
atractivo a la zona. PA £.

La estrechez de las aceras y el trazado irregular de la 
red viaria en el seno del Centro Comercial de 

Torrejón limita su desarrollo
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Protección Civil, Policía y Bomberos 

EL PP CRITICA DURAMENTE LA NUEVA 
UBICACION Y LO CALIFICA DE ERROR 

MAYUSCULO

En el Pleno celebrado el 
pasado día 15, según infor
maba LA CRONICA, el 
PSOE e Izquierda Unida 
aprobaron la construcción de 
un nuevo cuartel de Policía 
Municipal, Parque de bom
beros y Protección Civil, cen
tralizado en un mismo edifi
cio mediante la permuta con 
la empresa HORCASA, por 
la que esta sociedad cons
truirá las dos nuevas depend
encias de seguridad en dos 
parcelas de la localidad en 
una superficie de 1.630 me
tros cuadrados.

Los terrenos están senta
dos en el Polígono Industrial 
de Las Monjas, recibiendo a 
cambio, por parte del Ayun
tamiento, una parcela muni
cipal en la zona "El Juncal y 
el Arrope", junto al Instituto 
de Bachillerato Torrejón V.

A juicio del PP, y así lo 
puso de manifiesto en la últi
ma sesión plenaria, las actua
les dependencias de Policía 
Local y Bomberos "son de
plorables y no reúnen los 
requisitos esenciales para el 
buen funcionamiento de es
tas instalaciones municipa
les". José Luis Navarro, por
tavoz del PP en el Ayunta
miento de Torrejón de Ar- 
doz, recuerda, en este senti
do, que la inspección de Se
guridad e Higiene del Minis
terio de Trabajo ha sanciona
do a la entidad en varias oca
siones por razón de las con
diciones en que se hallaba.

Extraradio

El Partido Popular, según 
Navarro, ha considerado, 
desde hace bastantes años, 
necesario y urgente la nueva 
construcción, o en su defecto 
la reforma, de estas depend
encias para mejorar notable
mente las prestación de los 
servicios de seguridad.

Sin embargo, aun cuando 
el PP se muestra de acuerdo 
en la construcción de esas 
instalaciones, no lo está res
pecto a la ubicación elegida, 
aprobada con los votos del 
partido socialista e Izquierda 

»

Unida, en el Polígono Indus
trial de Las Monjas, porque 
"constituye un error mayús
culo".

El argumento que esgri
me el PP se refiere a que de 
esta manera se trasladan los 
servicios esenciales de segu
ridad del centro neurálgico 
del pueblo al extraradio del 
mismo, a escasoas metros del 
término municipal de San

Fernando de Henares.
Después de proponerlo 

en el último Pleno ordinario, 
el PP sigue manteniendo la 
propuesta de que la nueva 
construcción del Cuartel de 
la Policía Municipal y del 
Parque de Bomberos, así co
mo de Protección Civil, se re
alice a través de esa permuta 
con la empresa constructora
o. mediante otros procedi
mientos, siempre y cuando la 
situación de las nuevas de
pendencias sea su actual ubi
cación del Parque de Bom
beros y Protección Civil, en 
la manzana comprendida en
tre las calles Hospital, Ronda 
del Saliente y avenida Virgen

del Loreto, con una superfi
cie de 1.658 metros cuadra
dos, reestructurando de tal 
forma las actuales instalacio
nes para que den cabida, 
también, al nuevo cuartel de 
la Policía Local.

En este mismo orden de 
cosas, el grupo de concejales 
del Partido Popular ha solici
tado la realización de unos 
informes a los jefes técnicos 
de la Policía Municipal y de 
Bomberos sobre la idoneidad 
y las ventajas e inconvenien
tes que tendría la ubicación 
de estos tres servicios de se
guridad en la citada manzana 
de la avenida Virgen de Lo
reto.

Imagine su comercio
aquí,

Mas de 10.000 m3 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 

desde 30 m3, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 

sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial.
tA < ****

la if®
vamlada

y  ■
V i v i e n d a s ,  J a r d i n e s  y  C o m e r c i o s .

I.VIviendas 2.Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva

Financia i b e r C a ja
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Según un estudio oficial

EL PLAN DE ACTUACIÓN COMERCIAL DE 
1988 HA SIDO PRÁCTICAMENTE INÚTIL

Los datos obtenidos por 
un estudio realizado por el 
Ayuntamiento de Torrejón 
sobre el comercio en el cen
tro de la localidad, demues
tran que el contenido esencial 
de las propuestas contempla
das en el Plan de Actuación 
Comercial (P.A.C.) elabora
do en 1988 no han sido desa
rrolladas y que, por el contra
rio, se han producido fenó
menos contrarios a la filosofía 
de aquel propama, que cons
tituyó una de las iniciativas 
más relevantes puestas en 
marcha por el Ayuntamiento.

En principio, no se ha lle
vado a cabo la primera de las 
propuestas estructurales que 
contenía: la realización de un 
proyecto integrado de revita- 
lización comercial en la zona 
central de la ciudad articula
da alrededor de la Plaza Ma
yor.

Si es cierto que se sigue 
manteniendo el concepto de 
centralidad para dicha plaza, 
no es menos cierto que no se 
ha potenciado el atractivo co
mercial delccntro de la ciu
dad.

A ello ha contribuido no 
sólo la limitada actuación en 
su interior, sino también la no 
incorporación de tramos de la 
avenida de la Constitución a 
esta aglomeración comercial, 
lo que desde la perspectiva 
actual produce efectos nega
tivos. En efecto, el estudio 
muestra que la fisonomía de 
los tramos viarios afectados 
por las propuestas del P.A.C. 
para las calles se conservan 
prácticamente intactas.

El ancho de aceras 
sigue igual

No se ha realizado ningu
na intervención en ellas en lo 
relativo a peatonalización, an
chos de aceras, amueblamien- 
to urbano, etc. Al mismo 
tiempo, se produce una des
tacada-ausencia de firmas co
merciales de alta notoriedad 
y prestigio, que puede venir 

.motivada por el deterioro del 
enfoco y por su lenta renova

ción. Por último, no existen 
expectativas de creación en el 
centro de la localidad de un 
multicentro como medida 
que favorecería y apoyaría el 
resto de propuestas, toda vez 
que este punto lo contempla
ba el P.A.C. como realización 
a medio plazo.

Efectivamente, el Plan de 
Actuación Comercial propo
nía la creación de un Centro 
Comercial vinculado al eje 
viario de la avenida de la 
Constitución, y hacía especial 
hincapié en que debía tener 
un contenido fundamental en 
la oferta de comercio diario 
(alimentación, droguería...). 
LLegaba incluso a desaconse
jar la apertura en él de un co
mercio ocasional (textil, cal
zado...), o bien establecer 
fuertes limitaciones a su im
plantación.

Contradicción

Sin embargo, el nuevo 
centro actualmente en obras 
(El Cículo Comercial) pro
yecta una coexistencia entre 
comercio diario y ocasional 
que corre el riesgo de con
vertirlo en un núcleo de ofer
ta contrapuesto al centro co
mercial de la localidad.

Este riesgo se acentúa an
te la falta de una actuación 
sobre la avenida de la Consti
tución, que hiciera de ésta un 
eje de unión que permitiese el 
flujo de compradores en am
bos sentidos, del centro local 
al Círculo Comercial y vice
versa.

La conclusión apunta ha
cia la necesidad de mantener 
los objetivos establecidos en 
el Plan de Actuación Comer
cial de 1988, pero reformu
lando el contenido de sus

{>ropuestas y adecuándolas a 
a situación actual.

La Plaza Mayor 
no gusta

El informe pone el acento

en la necesidad de renovar el 
entorno urbano y mejorarlo, 
para lo cual sería imprescin
dible comenzar por remode
lar la Plaza Mayor, pues to
dos los sectores consultados a 
lo largo de todo el desarrollo 
del estudio han coincididoen 
criticar la fisonomía actual de 
la Plaza.

La mayor parte de la gen
te propone una remodelación 
de la misma que la devuelva 
un ambiente más cálido, re
forzando al mismo tiempo su 
identidad de plaza principal 
de la localidad.

Otra actuación urbanística 
que recoge el estudio, en 
atención a las opiniones verti
das por los ciudadanos, hace 
referencia a la necesidad de 
remodelar la Plaza de Tele
fónica', con el fin de hacer de 
ella un nexo de acercamiento 
entre el aparcamiento del 
campo de fútbol de San Isi
dro y las zonas del centro co
mercial de Torrejón de mayor 
densidad.

Aparcamiento subterráneo 
y la O.RA.

Por otra parte, el informe 
califica de necesario la cons
trucción de un aparcamiento 
subterráneo en la Plaza Ma
yor como actuación comple
mentaria a la remodelación 
de esta plaza, y propone la 
creación de un aparcamiento 
en su subsuelo como factor 
que permita una mayor atrac
ción de la población más ale
jada del centro local, y como 
desahogo de la actual caren
cia de plazas de aparcamien
to.

Se propone que la entrada 
del parking se efectúe en la 
esquina de la Plaza con la ca
lle San Isidro y la salida en la 
esquina de la Plaza con la ca
lle Soledad.

El informe también reco
mienda la implantación de la 
O.RA. (pago de un canon por 
estacionar) en las vía más am
plias, lo que posibilitaría una 
mayor rotación de los vehícu
los de paso. PA S.

Nueva sede de 
Protección 

Civil

El Cuerpo de Protec
ción Civil de Torrejón de 
Ardoz cuenta desde el jue
ves de la semana pasada 
con una nueva sede, remo
zada y acondicionada por 
los propios volúntanos, 
cerca de medio centenar 
de ellos, que han trabajado 
a pie de obra durante más 
de cuatro meses.

El Ayuntamiento del 
municipio se ha encargado 
de proporcionar los mate
riales necesarios y de ges
tionar las obras que han re
querido la intervención de 
personal especializado.

Los noventa voluntarios 
de Protección Civil de To
rrejón de Ardoz contarán a 
partir de ahora con nuevos 
medios de trabajo, entre 
los que destaca un equipo 
que les permite comunicar
se con todos los países del 
mundo y dos nuevos vehí
culos. La inversión total re
alizada supera los 8 millo
nes de pesetas.

Por otra parte, ese mis
mo día entró en servicio un 
nuevo camión auto-bomba 
cedido por la Comunidad 
Autónoma de Madrid al 
Parque municipal de bom
beros de Torrejón.

Por este motivo, asis
tieron al acto el Director 
Genera] de Protección Ci
vil y el Jefe de Servicios de 
Protección Civil de la Co
munidad madrileña, Enri
que Echegoyen e Ignacio 
Nuñez, por este orden.

El camión donado, de 
un valor de 24 millones de 
pesetas, tiene 7 metros de 
longitud, 17.000 kilos de 
peso y capacidad para 
transportar 5.000 litros de 
agua.

Esta entrega forma par
te del convenio suscrito en
tre la Administración auto
nómica y los siete ayunta
mientos de la región que 
gestionan en propiedad un 
parque de bomberos, enca
minado a mejorar la cali
dad y cantidad de sus dota
ciones y garantizar al máxi
mo la seguridad de los ciu
dadanos, según afirmó el 
alcalde de la localidad, Jo
sé Pina.
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Doce años de alcalde

JAVIER DE IRIZAR, CANDIDATO A LA 
ALCALDIA POR CUARTA VEZ CONSECUTIVA

Ha gobernado en coalición, con mayoría absolutay en minoría
La Asamblea Local del PSOE de 

Guadalajara ha elegido como candidato 
al Ayuntamiento de la capital alcarceña 
en las próximas elecciones municipales 
a Javier de Irizar, al que acompañan a 
esa candidatura concejales actuales co
mo Ricardo Calvo (4), Fernando Plane- 
lies (5), Luis Sevillano (6), Alfonso Tri
llo (11); o personas nuevas como Pedro 
Carlevaris (2), Javier García Breva (3), 
Araceli Muñoz (7), Emilio Cobos (8), 
Pedro Santiago (9) o José María Calvo 
( 10).

Con esta decisión Javier de Irizar se 
presentará por cuarta vez consecutiva 
como número uno en las listas del 
PSOE a la Alcaldía de Guadalajara 
puesto que consiguió en las tres ante
riores.

En 1.979 Javier de Irizar accedió a 
la Alcaldía gobernando en coalición 
con el Partido Comunista. Fueron unas 
elecciones famosas en Guadalajara 
puesto que la lista que presentaba UCD 
no llegaron dentro del plazo estimado 
por la Ley de Guadalajara se convirtió 
en una de las pocas capitales de provin
cia en las que venció el PSOE y, por su
puesto, la única en la que no había rep
resentación de la Unión de Centro De
mocrático.

En 1.983 los socialistas obtuvieron la 
mayoría y gobernaron sin ninguna clase 
de problema dejando en Irizar un grato 
recuerdo al que siempre se ha referido 
cuando en estos últimos años ha tenido

dificultades.
En 1.987 unos cientos de votos posi

bilitaron que Javier de Irizar volviera a 
ser alcalde al encabezar la lista más vo
tada; pero el reparto de concejales con 
diez para PSOE, diez para PP, tres para 
CDS y dos I.U. ha hecho de esta legisla
tura un calvario para los socialistas.

Javier de Irizar, alcaide de
Guadalajara

Desde el primer momento las diferen
cias con I.U. han sido patentes y han si
do muy raras las ocasiones en las que 
ambas formaciones políticas han votado 
juntas.

De todos modos, el momento más 
ave de todos sus años como alcalde 
e en julio en 1.989. El día 11 una mo

ción de censura avalada por Populares 
y Centristas estuvo a punto de apearle 
del sillón presidencial. Tan sólo en el 
último momento la deserción del cen
trista Francisco Saenz Lorente, que se 
fue al grupo mixto, posibilitó que la mo
ción no saliera adelante. A partir de ese 
día el equipo de gobierno socialista ha 
ido gobernando como ha podido sin 
pactos "digamos" escritos con ninguno 
de los grupos pero adaptándose a las 
circunstancias de cada momento. Aun
que se puede decir que siempre con la 
oposición de Izquierda Unida.

En esta cuarta presentación, Irizar, 
parece que llega con todo el apoyo de 
su partido (cosa que no ha tenido en los 
últimos años) algo que va a necesitar 
dada la igualdad que se prevé entre 
PSOE y PP. Incluso muchos observado
res de la vida política en Guadalajara 
no consideraban a Irizar como el hom
bre más idóneo para posteriores pactos 
con Izquierda Unida debido a sus en
frentamientos verbales en estos años. 
Aunque si eso podría haberle restado 
posibilidades a la hora de encabezar la 
lista del PSOE, por otro lado nadie du
da de que Javier de Irizar Ortega es el 
hombre que más votos puede arrastrar, 
en Guadalajara, para las filas socialis
tas.

Félix García

Hace cinco m eses sus peticiones se acogieron favorablemente

LOS MUNICIPIOS AFECTADOS POR AL CENTRAL NUCLEAR 
DE TRILLO QUIEREN 2.000 MILLONES MAS PARA OBRAS

-Consideran que los convenios de otras zonas de España afectadas son el 50% más elevados

Si hace unos días nos referíamos a 
una reunión mantenida por los repre
sentantes municipales de los pueblos 
afectados por la Central Nuclear de Zo
rita; ahora tenemos que volver a hacer
nos eco de una reunión de similares ca
racterísticas pero, esta vez, en otra zona 
de Gaudalajara: han sido los pueblos 
afectados por la Central Trillo I.

Los representantes municipales de 
la zona de Zorita se quejaban porque 
no habían comenzado aún las obras in
cluidas en el Plan de Emergencia Nu
clear y los de la zona de Trillo se quejan 
de que aún no se les ha aceptado el in
cremento que pidieron en las cantida
des a invertir.

En concreto, el pasado 30 de octu
bre los representantes municipales de la 
zona de Trillo se reunían con el gober
nador civil, José Herrero, pidiéndole 
nuevas obras valoradas en casi 2.000 mi
llones de pesetas. Obras que se referían 
principalmente a mejora de carreteras y 
caminos rurales y de las que se benefi
ciarían unos veinte pueblos.

La petición se basaba en que el 
acuerdo firmado en 1.988 para la ejecu
ción de obras de infraestructura en la 
zona, presentaba condiciones económi
cas precarias en relación con otr^s co
marcas afectadas, también por centrales 
nucleares, donde las inversiones supera
ban en un 50% a las de Trillo.

En esa reunión, el gobernador civil, 
calificó las propuestas de "razonables" y 
se comprometió a ayudar a los munici
pios, realizando las gestiones oportunas 
con los organismos competentes que 
pasarían por mantener una reunión con 
técnicos de Protección Civil para estu
diar las peticiones planteadas y, más tar
de, en el plazo de quince días ponerlas 
en conocimiento de la directora general 
Pilar Bravo.

Sin embargo, el tiempo ha pasado y 
los alcaldes al no recibir información ál 
respecto se han reunido en el Ayunta
miento de Trillo para voler a analizar el 
tema.

F.G.
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Presidente de la Agrupación de Senadores Regionales del PP

JOSE MARIA BRIS: "LA MAYORIA DE LOS
ASISTENTES SOCIALES SON AGENTES 

ELECTORALES DEL PSOE\

LOS CONSEJOS 
COMARCALES 

DE EMPLEO 
QUEDARAN 

CONSTITUIDOS 
• EN UN MES

Los senadores del Partido Popular en 
Castilla-La Mancha se reunían en Guadalaja
ra para analizar la posición de su partido de 
cara a las próximas elecciones municipales y 
para estudiar las inversiones contempladas 
en los presupuestos generales del Estado pa
ra Castilla La Mancha.

En esa reunión los senadores hicieron 
unas duras críticas al presidente, José Bono, 
acusándoles de estar al servicio del Gobierno 
Central y, por ello contribuir a que la región 
castellano-manchega fuera discriminada de 
una forma clara a la hora de elaborar los pre
supuestos: "Si accedemos al Gobierno de la 
región pediremos las transferencias que otras 
autonomías tienen porque no queremos, co
mo se hace ahora, ser un cordón umbUical 
del Gobierno Central.

Los socialistas en el intento de que el pre
sidente Bono sea ministro con sólo un apén
dice benévolo de Madrid. Además eso no es 
productivo ni para ellos ni para la región 
porque desde el Gobierno Central sólo se 
atiende a las Comunidades Autónomas des
de las que se hacen peticiones".

Por lo que respecta al programa electoral 
se basará en seis puntos concretos: temas so
ciales (principalmente vivienda social), me
dio ambiente, juventud (sobre todo empleo), 
tercera edad, droga y conservación del patri
monio histórico-artístico.

También dentro del tema electoral, el 
presidente de la Agrupación Territorial de 
Senadores del PP, el alcarreño José María 
Bris, hizo unas duras acusaciones dirigidas a 
los asistentes sociales: "una gran mayoría de 
los asistentes sociales que actúan en la pro
vincia son agentes electoralistas del PSOE.

Una gran parte de estos asistentes en de
terminados momentos han cambiado papele
tas a las personas que iban a votar. Y, aun
que hay excepciones que confirman la regla, 
han dicho a las personas mayores que si go
bernara el Partido Popular les quitarían la 
pensión".

Enfado de UGT

Conocidas estas declaraciones, la Federa
ción de Servicios Públicos de UGT se ha sen
tido aludida al implicar en ellas a empleados 
públicos de la Junta de Comunidades y ha 
hecho público un comunicado de cuatro pun
tos:

1. - La deontología profesional de los em
pleados públicos está por encima de los ava- 
tares políticos.

2. - Sengir vergüenza por las descalifica
ciones de un representante provincial ante el 
Senado de la Nación hacia el colectivo de 
empleados públicos de este país en el cual se 
ha depositado confianza.

José María Bris, senador del PP

3. - Instar a José María Bris a que de
muestre sus acusaciones o, en caso contrario 
haga las rectificaciones públicas oportunas 
por el bien y la honradez de los empleados 
públicos de la Junta de Comunidades.

4. - Reclamar del Partido Popular que 
subsane el daño y desprestigio que el sena
dor ha vertido, con tan graves acusaciones, 
sobre la clase trabajadora.

Querella

El Colegio Oficial de Diplomados en Tra
bajo Social y Asistentes Sociales de Castilla 
La Mancha también ha salido al paso de las 
declaraciones manifestando, entre otras co
sas, su asombro en comprobar que por pri
mera vez se involucra a un colectivo profesio
nal con fmes electoralistas, cuando -se^ún di
cen su objetivo primordial es proporcionar a 
todos los ciudadanos la más completa infor
mación que posibilite el libre ejercicio de sus 
derechos sociales-.

Por otra parte quieren conocer la presun
ta existencia de prueba en la que Bris haya 
basado sus declaraciones y, por último, el de
legado del Colero Teodoro García Pérez ha 
declarado: "Teniendo en cuenta que el Cole
gio Oficial de Diplomados en Trabajo Social 
y Asistentes Sociales con fecha de veintidós 
de febrero, exigió al senador que se retracta
se de las acusaciones en un plazo de setenta y 
dos horas y que el plazo se ha cumplido sin 
que haya contestado".

"Además, ante el grave perjuicio causado 
a la profesión que representamos interpon
dremos querella criminal ante la autoridad 
judicial competente". %.

Félix García

Los consejos comarcales 
de empleo quedarán consti
tuidos en el plazo máximo 
de veinticinco días hábiles, 
tras la resolución de la Se
cretaría General de Empleo 
y Relaciones Laborales pu
blicada en el Boletín Oficial 
del Estado.

En la misma resolución 
son nombrados los presi
dentes de los noventa conse
jos creados. Las organiza
ciones sindicales, las asocia
ciones empresariales y los 
ayuntamientos deberán co
municar a los presidentes de 
los consejos el nombre de 
sus representantes en los 
mismos.

Posteriormente, y en 
breve plazo, los presidentes 
de los consejos comarcales 
de empleo procederán a la 
constitución de los mismos.

El pasado 22 de enero 
quedaron regulados noventa 
consejos comarcales de em
pleo en Andalucía y Extre
madura, así como en zonas 
rurales deprimidas de las 
comunidades de Castilla-La 
Mancha, Castilla-León, 
Murcia y Comunidad Valen
ciana.

Estos consejos son tri
partitos y cuentan con rep
resentantes de las adminis
traciones central y local y de 
las organizaciones sindicales 
y empresariales más repre
sentativas.

Su objetivo es posibilitar 
la participación institucional 
de los agentes sociales en el 
análisis, propuesta y evalua
ción de programas de em
pleo, formación y protec
ción social.

Por otra parte, el Minis
terio de Trabajo y Seguridad 
Social remitirá próximamen
te al "Boletín Oficial del Es
tado” una orden por la que 
aprueba el nuevo modelo de 
cartilla agraria, como docu
mento probatorio de las re
laciones laborales de los tra
bajadores eventuales del 
campo debido a los geves 
problemas originados re
cientemente.
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LAS ASOCIACIONES 

. DE ÁMBITO 

AUTONÓMICO O 
LOCAL PODRÁN 

TAMBIÉN 

CONCURRIR A LAS 

SUBVENCIONES 
DEL 0,5 DELIRPF

Las Organizaciones No 
Gubernamentales (ONGS) 
de ámbito autonómico o lo
cal podrán también concu
rrir a las subvenciones pro
cedentes del 0,5 por ciento 
del IRPF destinado a otros 
fines sociales, según un de
creto aprobado hoy por el 
Consejo de Ministros.

Hasta el momento» el ar
tículo 2 del decreto 825/1988, 
que regula los requisitos y 
procedimientos para solici
tar estas ayudas, sólo permi
tía acceder a ellas a entida
des de ámbito nacional.

El objetivo de las ayudas 
del 0,5 por ciento del IRPF 
es incrementar la participa
ción de los ciudadanos en 
proyectos de carácter social.

El Ministerio de Asuntos 
Exteriores establece cada 
año las características que 
deben cumplir los programas 
de asociaciones y ONGS que 
se beneficien del reparto.

La primera convocatoria 
de estas subvenciones se re
alizó por primera vez' en 
1989. Desde entonces, el de
partamento que dirige Matil
de Fernández ha distribuido 
entre las ONGS 14.663 mi- 
lllones de pesetas.

Con este dinero el minis
terio ha inanciado 241 pro
gramas de carácter social, 
gestionados por decenas de 
organizaciones inde
pendientes .

RENFE ADJUDICA 

LA REFORMA DE LA 

ESTACIÓN DE 

ATOCHA POR UN 

IMPORTE DE 1.460 

, MILLLONES

El Consejo de Adminis
tración de Renfe aprobó la 
adjudicación del concurso 
para la ejecución de las 
obras . de reutilización del 
edificio histórico de Atocha

a la empresa Azvi, SA, por 
un importe de 1.460 millones 
de pesetas, según informó la 
compañía.

La realización del pro
yecto, que tendrá una dura
ción de 10 meses, consta de 
dos tipos de actuaciones.

Por una parte, la obra de
para la distribución de los 
espacios necesarios para la 
explotación ferroviaria, que 
incluye la constrcción de ta
quillas, oficinas y salas de es
pera, y la adecuación de 
otras zonas destinadas a uso 
comercial, como son cafete
rías, cajeros automáticos, es
tanco y quiosco de prensa.

La segunda actuación 
prevé la instalación de aire 
acondicionado, calefacción, 
sistemas de energía, luz y 
megafonía.

La superficie sobre la 
que se trabajará es de 13.470 
metros cuadrados, de los 
que el vestíbulo ocupa 7.240, 
el núcleo comercial 840, y el 
resto, una serie de naves y 
torres de la estación.

Esta obra está incluida en 
el conjunto de actuaciones 
del Ministerio de Transpor
tes para la construcción de 
vías, dependencias e instala
ciones de los trenes de alta 
velocidad.

En la actualidad, se eje
cutan tramos de restauración 
de la marquesina y la facha
da exterior de la que será es
tación término de alta veloci
dad.

LA COMUNIDAD DE 

MADRID CREARÁ 

LA MESA REGIONAL 

DE AGRICULTURA 

DESPUES DE OCHO 

AÑOS DE

CONVERSACIONES

El Gobierno de Madrid 
creará próximamente la Me
sa Regional de Agricultura, 
donde estarán representados 
todos los agentes sociales del 
ramo, con el objetivo de ha
cer un seguimiento puntual 
sobre el estado de los secto
res agrícola y ganadero de la 
región.

Esta decisón, tomada por 
el consejero de Agricultura y 
Coopera

ción de la Comunidad de 
Madrid (CAM), Virgilio Ca

no, pone fin a un período de 
ocho años en los que, a su 
juicio, no ha habido dema
siada relación entre los agen
tes sociales y el Consejo de 
Gobierno.

La creación de la Mesa 
ha sido acogida favorable
mente por los sindicatos más 
representativos del sector: la 
Unión de Pequeños Agricul
tores (UPA), la Coordinado
ra de Agricultores y ganade
ros (COAG) y los Jóvenes 
Agricultores y Ganaderos.

Isabel de Benito, repre
sentante de la COAG, criti
có la situación actual de la 
agricultura y ganadería ma
drileña, ya que "recibimos 
menos dinero para infraes
tructuras que otros agricul
tores y ganaderos de cual
quier país de Europa", indi
có.

Escasa competitividad

De Benito responsabiliza 
de esta situación a las asmi- 
nistraciones central y auto
nómica, a las que culpa de 
"permitir que el sector agrí
cola y ganadero madrileño 
carezca de competitividad y 
mantega unas estructuras 
productivas arcaicas".

Otros problemas del sec
tor son, según De Benito, la 
escasa competitividad de los 
productos madrileños y el 
bajo nivel formativo e infor
mativo de los agricultores.

Tanto la Consejería de 
Agricultura y Cooperación 
como los sindicatos más rep
resentativos coincidieron en 
señalar el bajo nivel asociati
vo de los más de 18.000 agri
cultores y de los casi 3.000 
ganaderos de la región.

Por otro lado, Luis Al
fonso Galán, representante 
de Jóvenes Agricultores y 
Ganaderos, señaló que coin
cide con la COAG en sus 
planteamientos sobre los 
males del sector agrícola.

Añadió que "las únicas 
cooperativas que no mar
chan bien son precisamente 
las que el Gobierno regional 
ha incentivado, mientras que 
las que han surgido de entre 
los propios agricultores y ga
naderos siguen tirando".

Por último, Cristóbal To
rres, de la Unión de Peque
ños Agricultores, precisó 
que los problemas de los 
agricultores madrileños son

similares a los que se dan en 
el resto de España.

UN OBJETOR DE 

CONCIENCIA 

TORREJONERO 

SALIÓ DE LA 

PRISIÓN MILITAR 

DE ALCALÁ

José Luis Salazar, vecino 
de Torrejón y objetor de 
conciencia reconocido por el 
Consejo Nacional en 1988 
abandonó la prisión militar 
de Alcalá de Henares el pa
sado día 20, después de que 
ingresara en el recinto peni
tenciario por orden del juez 
togado número 24 de Grana
da.

Salazar se autoinculpó en 
el mes de mayo del pasado 
año de que José Manuel Gó
mez rehusara cumplir el ser
vicio militar. Este mismo ac
to ha sido realizado por 
otros cinco objetores de con
ciencia de Torrejón de Ar- 
doz, agrupados en la asocia
ción GOTA. El jóven afirmó 
ser el primer civil que ingre
sa en una prisión militar sin 
que recibiera previamente 
tres notificaciones de adver
tencia y sin prestar declara
ción.

Una vez fue puesto en li
bertad el joven ha recibido 
una citación por parte del 
juez togado número dos de 
Madrid para que preste de
claración el próximo día 4.

A José Luis Salazar tam
bién se le conoce en Alcalá 
de Henares desde que inter
vino como ponente en las 
primeras jornadas sobre la 
juventud celebradas recien
temente y por motivo de los 
estudios de Ingeniería de Te
lecomunicaciones que reali
za en esta misma localidad.

Por otra parte, el Grupo 
de Objetores de Torrejón de 
Ardoz (G.O.T.A.), junto con 
la Comisión Anti-OTAN, la 
Confederación General de 
los Trabajadores (C.G.T.) y 
el Grupo Ecologista Hena
res, convocaron a medio 
centenar de personas en la 
Plaza Mayor como medida 
de protesta frente al conflic
to existente en la zona del 
Golfo Pérsico.

El acto finalizó con la 
suelta de cientos de globos.
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FÚTBOL

CATÁSTROFE ECONÓMICA Y DESCENSO 
DEPORTIVO, TRAS UNA PENOSA DERROTA
Campo: Estadio Municipal El Val. 400 espectadores. 
Campo en malas condiciones.
Domingo 24 de febrero. Vigésimasexta jornada de la 2a 
División B en su Grupo 1.11,45 horas.
Resultado: ALCALÁ 0 ENDESA AS PONTES 4 
Alcalá: Higes, Lolo (Vali), De la Calle, Moya, Flores, 
Sánchez (De Miguel), Juan Carlos, Pedro, Arturo, Díaz y 
Navarro.
Endesa As Pontes: Carou, Alfredo, Suso, Quique, Carlos, 
Ramón, Alfonso (Bailes), Ramiro, Pradera, Juan Luis 
(Fernández) y Nando.
Arbitro: Rubio Iniesta. Colegio de Castilla-La Mancha. 
Pésima actuación, obvió dos penaltys, uno en cada área. 
Mostró tarjetas amarillas a De la Calle, Flores (en dos 
ocasiones) y Alfredo.

La derrota del Alcalá en 
su propio feudo el pasado 
domingo parece indicar que 
el equipo descenderá a la 
Tercera División ya irremisi
blemente, puesto que se en
cuentra situado en último lu
gar, con trece negativos.

Pero a la gravísima crisis 
deportiva, hay que unir la ca
lamitosa situación económi
ca por la que atraviesa el 
club, con mensualidades 
atrasadas a los jugadores y 
deudas millonarias a la Segu
ridad Social, por lo que el 
equipo podría descender, a 
causa de la insolvencia eco
nómica, una categoría más, 
es decir, a Primera Preferen
te.

El Alcalá con esta enési
ma derrota cuenta ya con 
trece negativos y con el bille
te en su bolsillo para viajar a 
Tercera División. Los juga
dores más no pueden hacer, 
juegan descentrados y des
motivados ya que ven que 
hasta el más "tonto" les hace 
cuatro goles como pudo ha
ber sido seis o siete.

Dos goles en ocho 
minutos

El Alcalá salió con dos 
puntas claras: Arturo y Na
varro, con cinco en la defen
sa (dos laterales, dos marca
dores y un libre). En el mi
nuto 1,.Flores lanza un balón 
bombeado y Arturo de cabe
za a punto estuvo de sor

prender a Carou.
Eg el minuto 13 llegaría

el primer gol gallego: contra
golpe del Endesa que pilla 
desprevenida a la defensa 
complutense y Pradera solo, 
remata a las mallas. Ocho 
minutos después, en el 21, 
llegó la "puntilla" para el Al
calá: el jugador número 10, 
Juan Luis, se escapa de la 
marca de Lolo, llega hasta el 
fondo, centrando a Alfonso 
que sin remisión bate a Hi
ges.

Todo un lastre para el 
Alcalá: el tener dos goles en 
contra en sólo 21 minutos y 
el hecho de jugar en casa. 
Aún quedaban muchos mi
nutos pero la moral alcalaína

estaba "tocada". Los jugado
res se entregaron psíquica y 
físicamente también.

El centro del campo 
complutense no existió, Díaz 
era un espectador más y 
Juan Carlos puso más ilusión 
que buen juego. En el 28, 
Pradera falló una clarísima 
oportunidad al encontrarse 
sólo ante Higes. En el minu
to 30, Segura se juega la baza 
del ataque sacando a Vali y 
dejando en el banquillo a 
Lolo.

Dos minutos más tarde, 
se produjo un clarísimo pe
nalty a Arturo que es zanca- 
dilleado en el área visitante y 
que el árbitro no quiso o no 
supo ver. La RSD Alcalá in
tentó marcharse hacia arriba 
pero no hubo la suficiente 
comunicación entre el centro 
del campo y la delantera.

Un Alcalá sin sitio

Segura dejó a Sánchez en 
el vestuario durante el des
canso y De Miguel entró en 
el campo. En el minuto 13 
fue Juan Carlos quien probó

fortuna sobre la meta de Ca
rou. Arturo fue el único ju
gador del Alcalá que intentó 
conseguir gol pero se encon
tró demasiado solo en el ata
que.

En el minuto 20 Pedrito 
hizo un clarísimo penalty 
empujando a Alfonso en el 
área alcalaína y que el árbi
tro no vió. Fuerte disparo de 
Ramón en el 22, Higes re
chaza y Ramiro solo, tira in
comprensiblemente fuera. 
Como ejemplo del calamito
so juego alcalaíno: De Mi
guel lanza a la puerta gallega 
y su balón llegó a fuera de 
banda.

En el 31, llegó ya el ter
cer gol gallego, Ramiro que 
hizo un gran partido (dando 
pases en la mayoría de los 
goles) pasa a Pradera y éste 
bate a Higes. En el 38, llegó 
el definitivo y último gol, fue 
nuevamente Pradera quien 
consiguió el 0-4.

■  El Alcalá no lo pudo ha
cer peor: sus defensas 
fueron una "panda" de 
amigos y no pudieron 
con los delanteros del 
Endesa y el centro del 
campo fue inexistente 
con un Díaz desdibuja
do.

I  Sólo reseñar el ahínco 
de Arturo. No más.

SEGURA "CON 
NOSOTROS TODO EL 
MUNDO, JUEGA BIEN"

"Son mejores que noso
tros y nos han ganado bien, 
hemos tenido dificultades y 
no hemos sabido afrontarlas. 
Con nostros todo el mundo 
juega bien y uno siente ver
güenza. Cuando un jugador 
se entrega psíquica y física
mente es un trapo. Puedo 
asegurar que de aquí hasta el 
próximo domingo debe pa
sar algo, lo que no podemos 
hacer es defraudar al público 
más, el Alcalá es un enfermo 
de cáncer y hay que operar 
con otro bisturí". L.C.La impotencia alcalaína fue clara y manifiesta.
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BALONCESTO

EL CAJAMADRID VENCIO GRACIAS A UNA 
ESPLENDIDA PRIMERA PARTE

Cancha: Pabellón Ruiz de Velasco. 350 espectadores. 
Sábado 23 de febrero. Vigésimaoctava jornada de la Pri
mera División. 1830 horas.
Resultado: Cqjamadrid 88 (53) Cajabadajoz 81 (31) 
Cajamadrid: Bernal (14p, 50, Coleman (27p, 40, Criado 
(4p, 50, Martín (21p, 40 y Herraras (2p). Ranea (5p, 20, 
Vidal (2p, 30, González (lip , lf) y Paraíso (2p). 
Cajabadajoz: Farré (3p, 50, Garza (8p, 40, Collins (15p, 
50, Cuadra (16p, 50 y Anger (28p, 40. Mateo (5p, 10, Al- 
várez (6p, 30 y Peña (20.
Arbitros: Salguero y Pérez Vilches. Buena labor.

El Cajabadajoz cuenta 
con muchos "viejos" conoci
dos para la parroquia cajista 
como Anger, José Luis Cria
do (hermano de Paco Cria
do) y Cuadra, jugadores és
tos que han defensido la ca
miseta del Cajamadrid en 
pasadas temporadas. Ade
más cuenta con hombres ve
teranos como Collins y Gar
za, jugadores que conforman 
un veterano y temible bloque 
que pusieron en apuros al 
Cajamadrid en los últimos 
minutos del encuentro.

Los primeros minutos 
fueron de gran igualdad en el 
marcador: 9-9 en los prime
ros 4 minutos jugados. El Ca
jamadrid empezó a defender 
en individual para pasar pos
teriormente a zonal 2-3 y lue
go volver a individual.

Eficacia del Cajamadrid 
en los triples

Pronto los jugadores ca
jistas se marcharon en el 
marcador, gracias a la habili
dad de sus jugadores en con
vertir los lanzamientos de 
más allá de los 6,25 metros 
con Bernal y Martín como 
protagonistas. En el minuto 9 
se llegó a una clara diferen
cia para los cajistas de 25-16.

Coleman se encargó de 
anular al buen jugador An
ger en defensa y los pacenses 
fueron decayendo en su jue
go a marchas forzadas.

Entró en el cuadro extre
meño el hermano de Paco 
Criado, José Luis, que reali
zó un pésijpo partido. A falta 
de 2’20”el Cajamadrid consi
guió una diferencia de 16

puntos: 44-28 con unos juga
dores inspirados de cara al 
aro contrario.

Al final del primer tiem
po, se llegó con una diferen
cia de 22 puntos para los ca
jistas: 53-31 (algo que no se 
veía en mucho tiempo). Mar
tín inconmensurable consi
guió 19 puntos (cinco tri
ples).

En los primeros instantes 
de este segundo tiempo, el 
Cajamadrid siguió dominan
do claramente en el marca
dor: a los 8 minutos se llegó a 
un 66-46. Sin embargo, el Ca
jabadajoz empezó a realizar 
una fuerte presión después 
de conseguir canasta minan
do diferencias al equipo del

conjunto del Cajamadrid.
Tirso Lorente dio cancha 

a dos bases: Ranea y Bernal. 
A falta de 2 minutos se po
nen a 9 puntos: 80-71. En es
tos últimos minutos, el Caja
madrid se puso nervioso, fa
llando balones claros y tiros 
en mala posición. Cuadra y 
Anger fueron los mejores en 
el equipo visitante colocán
dose a falta de 1*30” a 5 pun
tos: 82-77.

Sin embargo, gracias al 
acierto en los tiros libres del 
base Ranea el Caja pudo ga
nar por 7 puntos: 88-81, pa
sando demasiados problemas 
por la presión pacense y los 
aciertos de Cuadra y Anger.

I  El Cajamadrid ganó este 
partido gracias a una 
primera parte espléndi
da, con un total acierto 
más allá de los 6,25 me
tros, Martín consiguió 5 
triples, Bernal 2 y Gon
zález 1. Como muestra 
de la nefasta segunda 
parte Martín consiguió

VICENTE GIL, 
NUEVO JUGADOR 
DEL CAJAMADRID

La CRONICA DEL HE
NARES puede dar como pri
micia, el inminente y ya con
firmado fíchaje del famoso y 
veterano base Vicente Gil a 
las filas ahorradoras.

En esta pasada semana, 
Gil ya está entrenando con 
sus nuevos compañeros y po
siblemente esté ya dispuesto 
para jugar mañana frente al 
Guadalajara.

A pesar de que todavía 
está falto de ritmo, ya que en 
lo que va de temporada no 
ha jugado con ningún club, 
está entrenando con total 
normalidad y es posible que 
juegue este sábado.

El último club en el cual 
militó fue el Caja Bilbao jun
to a otro ilustre veterano co
mo es López Iturriaga, sin 
embargo Vicente Gil siem
pre ha estado ligado al Estu
diantes (el equipo de toda su 
vida) con el cual ha conse
guido toda su fama y todo su 
éxito deportivo.

Excelente
refuerzo

Vicente Gil de 1, 76 m. 
ha sido internacional en bas
tantes ocasiones con la selec
ción nacional.

Con este refuerzo el Ca
jamadrid consigue una re
fuerzo muy importante, co
mo es la de ayudar en tareas 
de dirección a Bernal, ya que 
Ranea se encuentra áun muy 
"verde" para esta categoría.

El Cajamadrid tenía aún 
una vacante en fichas senior 
que será ocupada por Gil, 
pero aún no se sabe los emo
lumentos que cobrará el ju
gador por lo que queda de 
temporada (que será el pe
ríodo por el cual fichará con 
el conjunto alcalaíno del Ca- 
jadrid). L.C.

sólo 2 puntos y en la pri
mera diecinueve.

El Cajamadrid hizo una muy buena primera parte.



1 de marzo de 1991 LA CRONICA del Henares/DEPORTES 62

Juniors: Caja 92, Real Madrid 74

EXCELENTE CANTERA LA 
DEL CAJA DE BALONCESTO

EL ALCALÁ JUVENIL, 
IMPARABLE, GANÓ AL 

REAL MADRID
Este pasado domingo 24 

el Alcalá Juvenil derrotó al 
mismísimo Real Madrid en la 
Ciudad Deportiva por el re
sultado de 1-2, resultado que 
le hace situarse en la primera 
posición de la tabla clasifica- 
toria.

Un partido comprometi
do que afrontaron con gran 
serenidad los chavales de Pa
co Gutiérrez, que no se ami
lanaron por el hecho de jugar 
en el campo del Real Madrid 
y de estar perdiendo por 1-0.

Fuera del Val, los juveni
les alcalaínos juegan con más 
mordiente y sin que la res
ponsabilidad les pese sobre 
las piernas.

El Alcalá jugó con: Na
cho, Salcedo, Muñoz (Pe
dro), Marcos, David, Luis, 
Alfonso, José Manuel, Déla 
(Félix), Jaime y Cobos. El 
primer tiempo terminaría 
con 0-0 con ocasiones por 
ambos equipos destacando la 
labor del portero madridista, 
de gran envergadura domi
nando los balones por alto.

En el minuto 13 de la se
gunda parte, el Real Madrid 
se adelantó en el marcador, 
gracias a un saque de esqui
na (se repitió tres veces), el 
portero alcalaíno Nacho des
pejó con los puños y un de
lantero blanco le batió sin re
misión.

Los alcalaínos siguieron 
la consigna de su entrenador 
antes del partido, que se ba
saba en que a pesar de enca
jar algún gol, siguieran jugan
do con orden y serenidad. Y 
así lo hicieron, en el minuto 
22 sería Déla que de fuerte 
tiro raso conseguiría el em
pate.

Déla consiguió el gol 
del triunfo

La emoción estaba servi
da, y los alcalaínos no se con
formaron con el empate y 
nuevamente el ariete Déla se 
encargaría de dar la victoria 
al Alcalá Juvenil. El Alcálá 

• realizó un gran partido, reac
cionando ante un gol en con

tra, con unos férreos marea
jes y unos delanteros con 
gran habilidad destacando 
Déla que con este gol ya ha 
conseguido la friolera de ca
torce, le sigue Jaime con tre
ce dianas.

Calidad individual

El partido se disputó en 
campo de tierra v con un 
gran calor, que no hizo mella 
en el cuadro de Paco Gutié
rrez batiendo a su máximo ri
val el Real Madrid, los juga
dores de este equipo poseen 
una gran calidad individual, 
siendo muy peligrosos con el 
uno contra uno, destacando 
su portero.

Sobre la situación caótica 
del equipo de 2* B pregunta
mos al técnico del juvenil si 
puede hacer mella a sus juga
dores: "los chicos lo que les 
interesa es mejorar cada año 
e incluso jugar en Tercera es 
un peldaño para éllos. Lo 
que les gusta verdaderamen
te es jugar al fútbol.

Comentar que si los alca
laínos se quedan entre los 
dos primeros puestos, ascen
derían a la División de Ho
nor y no a la Liga Sub 19, di
visión ésta casi profesional 
(ya que los jugadores co
bran), aunque la liga verda
deramente de juveniles es la 
División de Honor.

Este domingo jugará con
tra el Amorós, en última po
sición, teóricamente fácil. 
Por otra parte, el siguiente 
partido será en Córdoba, y 
allí el encuentro será verda
deramente comprometido y 
peliagudo.

■  RESULTADOS:
Real Madrid 1 Alcalá 2, 

Moscardó 2 Colegio Amorós 
1, Cacereño 0 Córdoba 2 y 
Séneca 1 San Roque 0.

■  CLASIFICACIÓN:
1° Alcalá, 11 + 5. 2° Cór

doba 10 + 4. 3® Real Madrid 
9 + 3.4® Móstoles 8. 5® Cace
reño 7-1. 6® Séneca 5-3. 7® 
San Roque 3-3 y 8® Amorós

El club ahorrador desde 
hace 2 años cuenta con una 
extensa cantera en su sec
ción de baloncesto con los 
siguientes equipos: 2 en ca
dete, 2 en juveniles y 1 en 
junior, todos ellos disputan 
competiciones de carácter 
autonómico con el objetivo 
final de conseguir el Cam
peonato de España.

Colaboradores

Además el Cajamadrid 
cuenta con la colaboración 
del colegio San Viator, del 
club Parque de Cataluña de 
Torrejón de Ardoz (de aquí 
procede Paraíso que juega 
con el equipo de Primera) y 
con la escuela de balonces
to de la Ciudad Deportiva 
de Alcalá de Henares que 
alberga alrededor de mil ju
gadores, con la intención de 
reforzar las categorías infe
riores del Cajamadrid.

El Cajamadrid cuenta 
para ello con unas moder
nas instalaciones dentro del 
Pabellón Ruiz de Velasco, 
que cuenta con dos pistas 
transversales y fuera del re
cinto una más. Además 
existen salas de vídeo para 
visionar los partidos y un 
gimnasio.

Excelentes
resultados

Poco a poco, la cantera 
está dando sus frutos, ac
tualmente Tirso Lorente 
cuenta con cuatro jugado
res juniors: Paraíso, Del 
Moral, Martínez y Luna. 
Hace dos años, el Cajama
drid contó con hombres 
procedentes de la cantera 
como Criado, Gaspar y 
Baena, temporada en la 
cual estuvieron a punto de 
ascender a la ACB en un 
dramático partido frente al 
Caixa Orense perdiendo en 
la prórroga.

Actualmente existen ju
gadores procedentes de las 
secciones inferiores del Ca

jamadrid que juegan en ca
tegoría nacional.

El segundo tiempo fue 
para los alcalaíno

Un partido emocionan
te, intenso entre dos equi- 

con fuerzas igualadas, 
dos equipos están con

formados con hombres que 
a pesar de su juventud 
cuentan con cierta expe
riencia en equipos de ma
yor categoría.

El encuentro comenzó 
con un Real Madrid endo
sando un parcial de 0-6. En 
esta primera mitad el domi
nio madridista fue absoluto 
dominando en el juego inte
rior y exterior, llegándose al 
resultado de 32-43 favora
ble para el Real Madrid.

Sin embargo, en el se
gundo tiempo el panorama 
cambió por completo, con 
un Cajamadrid que barrió 
por completo al contrario, 
con Del Moral y Paraíso co
mo sus mejores hombres.

Al final, el Cajamadrid 
ganó por 18 puntos: 92-74 
con un segundo tiempo de 
"chapeau" ayudados en gran 
medida por el público exis
tente. Un partido que sin 
duda, ya quisieran para si 
los espectadores del Caja
madrid de Primera Divi
sión.

Importante destacar la 
labor arbitral de Ranera y 
de Luis Alberto, que supie
ron estar a la altura de las 
circunstancias, dejando ju
gar en los momentos decisi
vos.

El árbitro principal, Ra
nera es colegiado interna
cional en la categoría de 
minusválidos en silla de 
ruedas.

En su amplio curricu
lum, con diez años de expe
riencia, ha pitado incluso la 
final de la Copa de Europa 
siendo u h o s  de los mejores 
colegiados en esta singular 
competición y cuyo objetivo 
fundamental es estar pre
sente en las Olimpiadas^ 
de Barcelona.
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EMPRESA DE CALDERERIA NECESITA CUBRIR LOS SIGUIENTES 
PUESTOS DE TRABAJO PARA TALLERES EN ALCALA:

• CALDERERO. Trazador para Jefe de Equipo. Ref. Al-1
• CALDERERO. Oficial Is. Ref. Al-2.
• SOLDADOR. Para homologar (taller) TIG y C02. Ref. Al-3

Llamar Teléfono 880 23 44
Srta. Magdalena

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, PARA SU AGENCIA DE ALCALA 
Ofrece varios puestos de trabajo para ampliación de su departamento comercial

SE OFRECE: SE REQUIERE:
Formación a cargo de la empresa Edad entre 20 y 35 años
Grandes facilidades de promoción Nivel cultural medio
Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 Seriedad y ganas de labrarse un porvenir

ptas. una vez superado el periodo de formación

Interesados presentarse en:
C/ Tinte, 1. 3° A . ALCALA DE HENARES. (Preguntarpor el Sr. Andrés Alba)
Plaza San Pedro y  San Pablo, 1, 1QD. COSLADA. (Preguntarpor el Sr. Garda Rubio, de 10 a 13 horas) 
Yen Clínica DOCTOR TAMAYO. Avda. de la Constitución, 34. Ia. TORREJON. ( Sr. Heredia Peinado )

A LOA LA  DE HENARES

OFERTA DE EMPLEO

PARCELAS
Y

CHALETS
URBANIZACION 

EL MIRADOR DEL CID

Se ofrece 1 plaza de oficial Ia, para cubrir pla
za de profesor de Carpintería y Ebanistería de 
Escuela Taller.

Ctra. Barcelona, km. 78,00 
Margen izd. junto Autovía 

(Entrada por el mismo pueblo de Tryueque)

CONDICIONES NECESARIAS:

Profesionalidad demostrada con experiencia 
mínima de 7 años en las técnicas de ebanistería, 
carpintería y barnizado.

Alcalá de Henares, 27 de Febrero de 1991 
El Concejal-Delegado de Personal.

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares

FACILIDADES DE 
PAGO HASTA 15 AÑOS 

SIN ENTRADA

CON UNAS MARAVILLOSAS VISTAS 
AL VALLE DEL BADIEL
(Precios muy interesantes)

INFORMACION EN PROPIA URBANIZACION Y EN 
EL TEL 553 96 61


